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Plan de Desarrollo 
del Congreso es 
garantizar el derecho 
de los nayaritas 

“Licho” Reyes 
se descarta a la 
Diputación Federal 
del II Distrito a3

 Clientes se 
quejan que los 
roba “CINEMEX”    

“Deporte Total” 
las noticias más 
destacadas del 
mundo deportivo 
ya está aquí      a9

Apoyo total 
al campo 
de Nayarit: 
Peña Nieto 

a7 

a4

a5

Urgente que se investigue 
a familiares de vendedores 
ambulantes menores de edad
*Tuxpan, Nayarit.- A diario se ven 
por la vía pública, en bares, cantinas, 
restaurantes y marisquerías a 
niños de ambos sexos menores 
de edad vendiendo desde dulces, 
hamacas, cd´s de películas y música 
piratas, quienes aparte de que son 
sobreexplotados y mal alimentados 
peligran con la raza mal intencionada 
que abunda por donde sea.
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Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

La Constitución General de la República, es el 
documento que enmarca la vida de nuestro país, 
en que se habla de las garantías individuales y 
los derechos humanos, las partes integrantes 
de la federación y el territorio nacional, de 
las facultades del Congreso, de la Comisión 
Permanente y de los Estados, la Federación 
y el Distrito Federal, las obligaciones de los 
gobernantes y los derechos que deben gozar 
los ciudadanos, como es a

la educación, vivienda, trabajo, salud y la 
libertad de expresión considerados como los 
más trascendentes.

La carta magna, es considerada como la 
más amplía comparada con otros documentos 
del mundo, misma que data del siglo pasado, 
y promulgo en 1917 y cumplió el 5 de febrero 
sus primeros 98 años, de ahí a la fecha ha 
sufrido alrededor de 600 reformas, pues cada 
gobierno en turno la cambia de acuerdo a sus 
intereses políticos, al grado que la califican 
como una mujerzuela por cada parchada que 
ha sufrido la carta magna.

El contenido de la norma suprema que rige 
la vida en los Estados Unidos Mexicanos, es 
amplio, pero la clase política del país no han 
cumplido con la misma, sino al contrario la han 
modificado para dar paso a expresidentes de 
origen extranjero, pero los mexicanos ajenos 
al poder simplemente han observado.

El otro festejo de la XXXI legislatura Local, 
se relaciona con la presentación del “El Plan 
de Desarrollo Institucional, será la guía puntual 
de la Agenda Legislativa y la modernización 
institucional, así como la vinculación con los 
medios de comunicación y los sectores de 
la sociedad, iniciativa que estará abierto a 
la creatividad e innovación y siemprea una 
evaluación sistemática para su actualización”, 
remarcó.

El líder del parlamento nayarita, Jorge 
Humberto Segura López, hizo énfasis en que 
la consulta ciudadana aún no termina; “el 
ejercicio de consulta pública no concluye con 
haber escuchado a todas las voces, nuestro 
compromiso es privilegiar un diálogo plural 
y sobre todo permanente, tal como lo exige 
la sociedad, una sociedad participativa y 
vigilante de la actuación de sus representantes 
populares”, remarcó.

Al igual que en anteriores Congresos, se 
reiteró el compromiso de desplegar el mayor 
de los esfuerzos para construir un marco 
jurídico de calidad que propicie el desarrollo 
integral y el bienestar social para los nayaritas; 
acciones que se harán desde el ámbito de su 
competencia; “lo que se haga será siempre 

orientado y enriquecido a través de la vinculación 
con la sociedad y la coordinación con los 
Poderes Ejecutivo y Judicial, los tres órdenes 
de Gobierno y los sectores social y productivo 
de la entidad”, comentó.

La presentación ejecutiva del Plan de 
Desarrollo Institucional, estuvo a cargo de 
la legisladora local Jassive Patricia Durán 
Maciel, destacó que el contenido se integra 
porcuatro líneas fundamentales; Agenda 
Legislativa, Políticas para el Desarrollo y la 
Modernización Institucional, Políticas de Difusión 
y Vinculación con los Medios de Comunicación 
Social y Políticas de Vinculación institucional, 
Social y con los SectoresProductivos; que en 
su conjunto se consolidar más de 100 líneas 
de acción a ejecutar durante los tres años de 
ejercicio constitucional.

No existe duda que las instituciones deben 
partir bajo un eje rector, pero quienes la 
integran tienen la obligación de cumplir con esa 
responsabilidad, en caso de los legisladores 
hacerlo con sus representados en caso de 
aquellos electos por mayoría relativa.

Sin embargo, muchos diputados llegan a 
los cargos y jamás se acuerdan de volver a 
sus distritos, y tampoco tienen intervención en 
tribuna para abordar temas de interés para el 
pueblo, éstos se conducen como normalmente 
se llama levanta-dedos y decir si, si, si a todo, 
cómo lo indica el patrón, aunque en el caso de 
la XXXI Legislatura todavía no es juzgable, aun 
no cumplen un año y pudiera dar sorpresa, y 
atender la división de poderes que por cierto, 
marca detalladamente la Construcción General 
de la República.

No obstante, varios diputados (as), son 
señalados por la gente que votó por ellos, pues 
auguran que los han buscado en sus oficinas 
y que pocas veces acuden, a no ser los días 
desesiones y lo hacen entrada por salida y por 
el estacionamiento para evitar ser abordadospor 
tanto pedigüeños.

Referente al mismo tema de poderes y 
gobernantes, no hay duda que el gobernador 
del Estado, Roberto Sandoval Castañeda y el 
Senador Manuel Humberto Cota Jiménez,trabajan 
coordinadamente en el tema de los campesinos 
afectados por las lluvias, en que ambos nayaritas 
coinciden en declarar a la entidad zona de 
desastre, con el objetivo que la federación 
envié recursos a las zonas dañadas.

Por cierto, hablando de ejecutivo del Estado, 
la semana anterior celebró una gira de trabajo 
por varios municipios del Estado, hasta donde 
llevó programas sociales y anunció el arranque 
de algunas obras, como una muestra nuevamente 

Doble festejo del Congreso local

Con la novedad de 
que a la huésped de la 
realeza más distinguida y 
elegante que tenía desde 
hace tiempo el CEFERESO 
número 4 El Rincón, de 
Tepic, Nayarit, el sábado 
último le fue concedida 
su libertad inmediata  por 
órdenes de un Juez federal 
del estado de Jalisco. Así 
es, Sandra Beltrán Leyva, 
conocida como “la Reina 
del Pacifico” fue liberada 
luego de enfrentar un 
largo proceso penal de 
siete años contra al menos 
tres delitos que se le imputaban, pero de 
los cuales logró salir absuelta por falta de 
elementos suficientes en su contra. Incluso 
en el 2012 dejó el CEFERESO Numero 4 
para ser extraditada a los Estados Unidos 
donde se le juzgó por un delito el cual 
de acuerdo a la ley del vecino país había 
quedado saldado debido a los cinco años que 
llevaba recluida en el CEFERESO más uno 
en la Unión Americana, siendo nuevamente 
internada en la prisión federal en mención 
en el 2013 acusada por el mismo delito por 
el que se le extraditó, por lo que en base 
al argumento alegan que una persona no 
puede ser juzgada dos veces por el mismo 
delito, el pasado sábado una juez federal le 
concede la libertad. 

Y algo que ya no es novedad es que en 
el municipio de Tepic es que en los últimos 
meses se han incrementado en colonias y 
fraccionamientos de la capital los robos a 
comercios, casa habitación y los asaltos 
a transeúntes. Para muestra tenemos una 
vivienda de vistas de la “Cantera”, donde 
los ladrones se llevaron hasta la escoba 
y dejaron a la propietaria del inmueble sin 
sus objetos más preciados, el atraco ocurrió 
por la calle Villas de Santisteban y de los 
ladrones lo único que se sabe es que se 
hicieron ojo de hormiga. 

También en el fraccionamiento Jacarandas 
por la calle Bougambilias, se registró otro 
atraco en casa habitación, siendo hurtados 
varios aparatos de un importante valor para 
la propietaria, quien de inmediato pidió el 

auxilio de las autoridades 
para que se capture a los 
ladrones. Y por si esto 
fuera poco ayer domingo, 
en el Infonavit los Fresnos, 
dos jovencitas una de 16 
años y otra de 14 fueron 
asaltadas por un sujeto 
al parecer drogado, quien 
les salió al paso con 
perversas intenciones 
por el rumbo de las calles 
Samaria e Ixtlan, a eso de 
las 18 horas, cuando se 
dirigían a su hogar, en el 
forcejeo resultó con una 

herida cortante a la altura 
del  hombro  la joven de mayor edad, y luego 
el sujeto al no haber logrado su propósito 
se dio a la fuga, mientras que la lesionada 
fue llevada a una clínica para su atención 
medica. Total que en el municipio de Tepic, 
tal parece que empiezan a repuntar los 
hechos delictivos del fuero común y pues 
esa responsabilidad de ofrecer seguridad 
a la población, que fue compromiso de la 
autoridad municipal se observa que no se 
está cumpliendo.

Y ante la indiferencia de las autoridades 
municipales, que sin la menor protesta 
permiten que el rio MOLOLOA todos los 
días reciba en su cauce miles de litros de 
aguas negras, que lo convierte en el principal 
drenaje de esta ciudad capital, el ingeniero 
Amado Rubio Castañeda, integrante del 
Movimiento Ciudadano de las Márgenes del 
Rio Mololoa A.C, alzo la voz para exigir que 
los responsables se pongan a trabajar, ya 
que asegura existen más de 300 descargas 
clandestinas tanto de empresas pequeñas, 
medianas y el propio molino de Menchaca, 
que todos los días vierten al afluente residuos 
tóxicos y contaminantes, así como las miles 
de descargas de hogares de colonias que se  
hayan asentadas a ambas márgenes del rio, 
incluso del rastro municipal de Tepic que solo 
cuenta con una fosa, por lo que urgió a las 
autoridades responsables a que se pongan 
a trabajar en buscar alternativas de solución 
a esta irresponsable contaminación que se 
está haciendo del rio y no solo lo utilicen 
como bandera electoral, como suele ocurrir 
en tiempos de campañas.

Visión PolíticaVisión Política
Por: Edmundo Virgen

*La Reina del Pacifico, dejó el Cefereso el Rincón
* Asaltos y robos a la alza

*Indiferencia de autoridades ante grave 
contaminación del rio Mololoa.

que se tiene un mandatario, no de escritorio 
como sucedía en el pasado.

Algunos compañeros de los medios se 
quedaron con las ganas de formar parte de la 
gira, pues no hubo espacio en la Benz en que 

se mueve el buen Pasaye, que trae ganas de 
chambear de la mano con los medios, pero 
una cosa es él y otra los jefes, aunque las 
intenciones son buenas y seguramente habrá 
más salidas al campo.
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Licho Reyes se descarta para 
candidata por el Segundo Distrito

Por: MARIO 
LUNA

Tepic ,  Nayar i t . - 
La diputada local 
panista, Ivideliza Reyes 
Hernández, se descartó 
para ser candidata a 
diputada federal por el 
segundo distrito, pese a 
que era insistentemente 
señalada y favorita para 
hacerlo, ya que los 
motivos que dio para 
la negación, es que a 
ella le gusta cumplir 
con los compromisos 
que adquiere con el 
pueblo y hoy ese compromiso es 
el de concluir su responsabilidad 
por tres años como legisladora.

Dijo que la confianza por el 
voto que pidió al electorado, fue 
pararepresentarlos en el Congreso 
por un periodo determinado, por 
lo que el no concluirlo para 
buscar otro puesto, eso es una 
canallada y una traición a esa 
confianza.

Licho Reyes fue categórica al 
mencionar que aquellos diputados 
que fueron electos por tres años 
y que ahora se han separado del 
cargo para buscar otro cargo, 
son traidores al pueblo y que 
por ello mismo la ciudadanía los 
deberá de castigar negándoles 
su confianza en este proceso 
electoral, ya que aseguró que eso 
refleja que no buscan trabajar 
por el bienestar del pueblo, sino 
que solo piensan por su bienestar 
personal, y esos son los políticos 

que dañan alpueblo y denostan 
a la política por ambiciosos y 
mezquinos.

“Yo tengo una obligación, 
soy mujer que sabe cumplir con 
susresponsabilidades, yo pedí un 
voto para representar a la gente 
por tres años como diputada, y 
por ello, tengo que cumplir, por lo 
menos en un 90 por ciento, pero 
es ilógico que apenas llegamos 
y ya se estén yendo, es gente 
que no sabe servir al pueblo, 
son falsos y mentirosos y por 
ello no merecen la confianza de 
la gente, no hay hecho nada por 
Nayarit, y ya andan presumiendo 
que han trabajado mucho, será 
solo en sus sueños, porque en 
la realidad no han hecho nada, 
solo engañar y mentir”.

A l  preguntar le  de sus 
compañeros diputados como 
son Jazmine Bugarín, que fue 
la primera que dejó tirada la 
diputación y mandó al gorro 

la conf ianza del 
pueblo, así como 
posteriormente Gianni 
Ramírez, dijo que 
no quisiera entrar 
en dimes y diretes 
con ellos, pero lo 
que si dice es que 
ellos solicitaron el 
voto de la ciudadanía 
para representarlos 
por tres años, y 
apenas pudieron 
cumplirles con tres 
meses, lo que habla 
que esa confianza 
la traicionaron y 
engañaron al pueblo, 

yo tengo convicciones y formación 
de lo que es la política que es 
de servir y de cumplir, ellos son 
muy distintos.

Ante estos argumentos, 
Licho Reyes, reafirmó que en 
este proceso electoral, ella no 
participará, porque se debe de 
reconocer que el poco tiempo 
que tienen como diputados 
locales, no se ha hecho gran 
cosa y quienes digan lo contrario 
que han hecho mucho siguen 
mintiendo, como es el caso de 
Jazmine Bugarín, quien hasta se 
da el lujo de presumir que trabajó 
de más, cuando no hizo nada.

Sobre quién sería el candidato 
por el segundo distrito, dijo 
que será responsabilidad de 
las dirigencias de sus partidos 
tanto a nivel nacional como local, 
así como de la militancia el de 
decidir, pero sin duda será un 
perfil con la garantía de triunfo 
en las urnas. 

Por Oscar Verdín Camacho 

Durante la noche del sábado 
siete, por resolución de un Tribunal 
Federal fue liberada Sandra Ávila 
Beltrán, también conocida como 
“La Reina del Pacífico”, del penal 
federal El Rincón a unos kilómetros 
de Tepic. 

Su l iber tad se produ jo , 
coincidentemente, al cumplirse 
un mes de la muerte del periodista 
Julio Scherer García, fundador de 
la revista Proceso.

“La Reina del Pacífico: es la hora 
de contar”, es el libro de Scherer 
sobre Ávila Beltrán, producto de 
entrevistas efectuadas en el penal 
de Santa Marta Acatitla.

En su edición del 11 de enero, 
Proceso presentó numerosas 
anécdotas en torno al fallecido 
periodista, contadas por quienes 
dan vida a las notas y artículos 
de la revista.

La reportera Patricia Dávila 
escribió algo sobre la relación 
Scherer García-Ávila Beltrán:

“Maestro en ese arte, adorador 
de todas las mujeres, a quienes 
trató siempre como a seres 
divinos, a Sandra Ávila también 
la conquistó. Conforme se sucedían 
las entrevistas, don Julio se sentía 
en deuda con las reclusas del 
penal que le abrió sus puertas. 
Él trataba de retribuirlas llevando 
cobijas, alimentos, algo de utilidad. 
Y así fue conquistando el corazón 

y la voluntad de La Reina. Con la 
publicación del libro, las visitas 
de Scherer al penal ya no tenían 
razón de ser, pero continuaron. 
Ella, vencida por su carisma, 
siempre le pedía regresar. No muy 
convencido, él tuvo que tomar una 
decisión: su labor como periodista 
había concluido. No volvería a 
visitarla más”.

Por su parte, el fotógrafo Octavio 
Gómez recordó que el 13 de agosto 
del 2008 acompañó a Julio Scherer 
con Ávila Beltrán. Se le encomendó 
tomar varias fotografías de la 
famosa Reina del Pacífico, para 
la ilustración del libro.

“Cuando llegamos, los custodios 
nos condujeron a una sala. Ahí 
esperamos cerca de 15 minutos. 
Fue entonces cuando don Julio me 
dijo que veríamos a Sandra Ávila, 
La Reina del Pacífico. Luego me 
platicó que tenía meses visitándola 
con el fin de obtener información 
para el libro que estaba escribiendo.

“Cuando entramos, la saludó 
con mucha amabilidad; ella le 
respondió de manera similar. Don 
Julio nos presentó. Le dijo que yo 
era el encargado de fotografiarla. 
Le pidió permiso para hacer una 
sesión de fotos para la portada del 
libro. Sandra aceptó”…

Así, la famosa Reina, que estuvo 
en varias prisiones del país, e 
incluso en Estados Unidos, fue 
puesta en libertad el sábado siete 
por la noche. 

La “Reina”, libre a un mes de la 
muerte del creador de su libro

* El sábado siete por la noche, Sandra 
Ávila Beltrán dejó la penal federal El 

Rincón.
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Urgente que se investigue a familiares de 
vendedores ambulantes menores de edad
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* Se comenta que muchos de ellos son obligados por sus 
padres o padrastros quienes los sobreexplotan.

Íngrid Mestas se coronó Señorita Tepic 2015 
Por Florentino Cordero.

Tepic, Nayarit.

 Íngrid Mestas se coronó como 
Señorita Tepic 2015. Los organizadores 
le regresaron la categoría de evento 
de gala a la pasarela más importante 
de belleza de la capital nayarita.

Ante amigos que acudieron a apoyar 
a las jóvenes participantes, en medio 
de porras, carteles ingeniosos y vivas, 
se llevó a cabo el certamen Señorita 
Tepic 2015.

Para abrir el escenario se presentó 
la Compañía de baile "Jólivan", con un 
performance que arrancó los aplausos de 
los asistentes, dirigida por el coreógrafo 
Adrián Covarruvias.

Más adelante dieron la bienvenida 
al evento, Omar Lafayette y Grecia 
Ochoa, quienes de manera amena  y 
profesional fueron llevando cada etapa 
del certamen, al mismo tiempo que 
arengaban a los presentes para que 
apoyaran con aplausos a sus favoritas.

Cómo lo había anticipado Leticia 
Juárez Castañeda, Directora de 
Desarrollo Económico y  Turismo 

de Tepic, los asistentes disfrutaron 
de un elenco de artistas nayaritas 
quienes entregaron lo mejor de su 
repertorio en el escenario, Trío Ámbar,  
Dueto Osadía, Miriam Franco y Edwin 
Gutiérrez, quienes tomaron la estafeta 
y superaron el reto musical.

El trío Ámbar deleitó a la concurrencia 
con piezas populares de algunos artistas 
mexicanos, la voz de Omar Alejandro 
Castillo Cázares, en un tono bohemio 
y romántico, fue el marco perfecto para 
las tres etapas de la pasarela. Roberto 
Hernández y Víctor Manuel Santana 
integrantes de Ámbar, le dieron su 
sello personal a, "Mi historia entre tus 
dedos", "Sabor a mí", "Hombre normal" 
y la insustituible en su repertorio "¿Y 
cómo es él?".

Aparecieron las aspirantes y el 
escenario se llenó de luz, armonía, 
belleza y seguridad. Talento que 
lucieron en las etapas, Casual, Traje 
de Baño; posteriormente las aspirantes 
demostraron seguridad y talento, 
en lo que los jueces calificaron su 
desenvolvimiento en el escenario.

Las once aspirantes derrocharon 

belleza y talento, pero lamentablemente 
la corona sólo es para una; Íngrid 
Mestas será la representante de la 
belleza tepicence, con su triunfo se hizo 
acreedora a, una beca para estudiar 
por un año en la UAN, contará con 
asesoría profesional en diseño de 
imagen,  un viaje a las Islas Marietas 
para dos personas que incluye una 
sesión fotográfica; beca en el centro 
de idiomas por un año, monedero 
electrónico en ropa y calzado. Además 
de la responsabilidad más importante, 
representar en todos los certámenes a 
la mujer de estas tierras, con gracia, 
elegancia, belleza e inteligencia.

Correspondió el honroso segundo 
lugar a Anagabriel Pérez y el tercer 
puesto fue para  Mariel Robles. Hubo 
reconocimientos 
e s p e c i a l e s 
a  S e ñ o r i t a 
Personal idad y 
Fotogenia, presea 
que recayó en 
Mitzi Amezcua; 
por su parte Karla 
Paola Ramírez es 
Señorita Simpatía.

E l  j u r a d o 

calificador estuvo integrado por, 
Jaime Alberto Rivera Rosas, 
Presidente de CANACO; 
Javier Medina Jiménez, 
representado a Telcel; Juan 
Bernal, reconocido estilista 
nayarita; los especialistas en 
medicina estética, Plácido G. 
Martínez y Gabriela Ibarra; 
además se contó con la 
distinguida presencia de Citlaly 
López, Nuestra Belleza 2014.

El certamen fue en el 
salón de eventos sociales 
María Magdalena, en donde 
los asistentes disfrutaron 
una velada de música, y 
buena compañía, la noche 
del pasado viernes.

Por: Herminio Meza

Tuxpan, Nayarit.- A diario se ven por la vía 
pública, en bares, cantinas, restaurantes y 
marisquerías a niños de ambos sexos menores 
de edad vendiendo desde dulces, hamacas, cd´s 
de películas y música piratas, quienes aparte 
de que son sobreexplotados y mal alimentados 
peligran con la raza mal intencionada que abunda 
por donde sea, por lo que no están zafos de 
sufrir una transgresión o cualquier otro abuso.

En la localidad de Tuxpan se comenta que 
mínimo existen una veintena de niños que en 
su mayoría son de otros estados y que sus 
padres o padrastros los sobreexplotan con toda 
la intención de que los mantengan con todo y 
sus arraigados vicios, algunos son borrachos 
recalcitrantes y otros son viciosos que le entran 
a todo tipo de drogas. 

En días pasados me tocó acudir a la iglesia 
del santo patrono del pueblo de esta ciudad, a 
la misa de fin de novenario de una amigo que 
ya no está entre nosotros, donde mi sorpresa 
fue tal al enterarme que una señora utiliza a 
una bebe de brazos, para pedir limosna que 
luego utiliza para embrutecerse con su pareja 

sentimental en el ejido de Palma Grande, a donde 
llegaron provenientes del estado de Michoacán 
para quedarse. 

Es por eso que hacemos un atento llamado a 
las autoridades locales como del estado y muy en 
lo particular a las procuradurías de la defensa del 
menor y la familia, para que investiguen a fondo 
a los familiares de los pequeños vendedores 
ambulantes que se ven en este y otros municipios, 
para que no sean sobreexplotados y lo que es 
peor, transgredidos.

herminiomezagonzalez1963@hotmail.com

Por: MARIO LUNA

Tepic, Nayarit.- Será muy difícil la recuperación 
financiera del fondo de pensiones de la 
Universidad Autónoma de Nayarit, esto debido 
a que de acuerdo a los últimos registros que se 
tienen, se tiene un faltante de más de los 33 
millones de pesos, así lo denunció el dirigente 
del Sindicato de Profesionales y Académicos de 
la Universidad Autónoma de Nayarit, (SPAUAN), 
Carlos Muñoz Barragán.

Agregó que es por ello que los sectores del 
SPAUAN, como del SETUAN, están exigiendo 
información al respecto, sobre todo conocer los 
motivos por los que se llegó a tener este faltante 
de dineros de más de 33 millones de pesos 
del fondo de pensiones, para de esta manera 
transmitírselos a la comunidad universitaria.

Dijo que será necesario conocer los 
pormenores de esta falta de recursos de dicho 
fondo, para iniciar de nueva cuenta el camino 
para darle fortaleza y recuperar los recursos, a 
través del gobierno federal, estatal y solidaridad 
de los maestros y trabajadores universitarios, 
pero tendrán que darse en base a la comunicación 
y con retrasos y ocultamientos de ella.

Al preguntarle sobre cuánto dinero se ocupa 
al mes del fondo de pensiones, Carlos Muñoz 
Barragán, dijo que lo desconoce, porque nunca 
se los han informado, de ahí que se requiera 
un estudio actuarial, para saber las realidades  
y así poder prever circunstancias que pudieran 
desestabilizar dicho fondo.

Dijo que se especula mucho sobre si alguien 
se llevó los recursos del fondo de pensiones, 
que si los aplicaron en campañas políticas, pero 
esos son solo rumores, por lo que es necesario 
conocer cuál fue el histórico que se dio sobre 
fondo de pensiones y jubilaciones para no 
acusar a priori, por lo que ya se ha solicitado 

a la administración el histórico.
Dicha solicitud se hizo en una reunión 

extraordinaria del Consejo General Universitario, 
ya hay contestación, por lo que en la semana 
del 16 al 19 se celebrará la sesión extraordinaria 
y ahí se presentará una vez más la solicitud  
ante el órgano máximo de la universidad.

De no haberse descapitalizado el fondo de 
pensiones, en estos momentos se tendrían 
alrededor de los 70 millones de pesos, esto 
porque es la etapa crítica,  de acuerdo al 
estudio actuarial que se realizó hace como 
12 a 13 años, por ello urge que se realice 
un nuevo estudio actuarial para que diga la 
situación que prevalece y las medidas que se 
tienen que tomar.

Dijo Carlos Muñoz Barragán que él está en 
desacuerdo con los candados que se pusieron 
al fondo de pensiones en que no se inviertan 
en capital de riesgo, ya que esto hace que el 
capital y las aportaciones de los maestros no 
crezca, por lo que siempre estarán muy justos, 
de ahí que se requiere invertir en algo que 
permita que crezca los recursos del fondo.

Dijo que en este problema no se pudiera 
culpar ni al rector Juan López ni a él, como 
dirigente del SPAUAN, porque desgraciadamente 
fue a ellos a quien les tocó que les reventara 
el problema que se venía esperando, ya que 
se visualizaba desde hace dos años atrás, 
aunque sin cifras claras y hoy se está viendo 
claramente.

Déficit de 33 mdp en fondo de 
pensiones de la UAN: Carlos Muñoz
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Clientes se quejan de fraude 
en CINEMEX Plaza Fórum 

Confirman priístas que Galván busca 
candidatura del PAN porque “Licho” no la quiso

Por: Lorena Meza Reyes.

El pasado lunes 2 de 
febrero, un grupo de jóvenes 
se presentaron a nuestras 
oficinas a quejarse de que 
en Cinemex plaza fórum, los 
sacaron de la sala platino, 
ellos refieren haber comprado 
boletos en caja, los cuales se les 
entregaron impresos, por lo que 
accedieron a la sala  y ocuparon 
sus lugares, momentos después 
llegó personal que labora en 
dicha empresa a pedirles los 
boletos, para después volver 
y pedirles que desalojaran la 
sala ya que los asientos que 
ellos ocupaban fueron vendidos,  
por lo cual, los jóvenes fueron 
a hablar con el gerente quien 

se negó a dar otros asientos 
o devolución del dinero.

Entrevistando a personas que 
saben el manejo interno, nos 
comentaron que hay muchas 
personas que no saben de 
promociones, ejemplo el dos por 
uno, cuando acuden a comprar 
un boleto, imprime solo uno y 
el cajero reserva el otro para 
posteriormente venderlo y así 
generar una ganancia extra 
para sus bolsillos. 

Entrevistado el gerente 
general de Cinemex plaza 
fórum Tepic, Hugo Arreola,  
categóricamente negó que esto 
suceda en las instalaciones 
de este cine. “Eso no puede 

suceder, si usted tiene un 
boleto, tiene su lugar y nadie lo 
puede sacar, cualquier boleto 
tenga costo, o no tenga costo 
es un asiento, jamás nos ha 
ocurrido, ni puede ocurrir, eso 
jamás nos ha sucedido, pues 
el sistema tiene candados, si 
no cuentan con boleto, si se 
les sacara, hay mucha gente 
que pide permiso para ir al 
baño y se cuela a la sala, pero 
si una persona tiene su boleto 
jamás va ocurrir, eso jamás 
ocurrirá, todos los boletos 
están numerados.”

Y continúa diciendo, nosotros 
tenemos filtros, si van varias 
personas juntas al baño, 
pedimos que vaya uno y vuelva 

Por Rafael González 

Ivideliza  Reyes Hernández 
se dio el lujo de rechazar 
la candidatura  a diputada 
federal por el PAN en el 
segundo distrito que tiene 
su sede  en Tepic y anexos. 
“La Potranca” no pudo dejar 
la diputación local para irse 
en busca de una curul en el 
Congreso de la Unión  porque  
ocupa cumplir sus promesas 
de campaña. “Licho” lleva en 
el cargo escasos  seis  meses  
y  afirma que tiene muchos 
pendientes con quienes  le 
dieron el voto.

La candidatura  a Ivideliza  
se la ofrecieron desde hace 
tiempo  la dirigencia  nacional  y 
estatal del PAN. Pero después  
de intensos debates logró 
convencer a sus líderes  que 
tenía que cumplir  su misión.

Por lo anterior Reyes 
Hernández se sumará de 
tiempo completo  a los trabajos  
de proselitismo de Acción 
Nacional en toda la entidad.

La decisión  de “La Potranca” 
no provocará ningún problema 
a los panistas en el segundo 

y entonces pasara otro.
Los boletos que no 

cuentan con el costo 
impreso son promociones, 
pero eso aunque el boleto 
tenga impreso 0 costo, 
es un boleto que tuvo 
costo pues una empresa 
lo pago. Afirmo 

En el inter ior de  
las instalaciones se 
puede ver un letrero de 
clausura de PROFECO 
a lo que Hugo Arreola,  
minimizó explicando “La 
suspensión de PROFECO 
es porque en las pantallas 
tenemos los combos, 
donde se hace mención 
de lo consta el combo, 
PROFECO nos exige, la 
especificación de onzas 
en los refrescos y gramos 
en las palomitas, es por 
eso la suspensión nada 
más.”Concluyó.

distrito  porque el Partido 
tiene otros personajes  para  
lanzarlos  como candidatos  
a diputados federales.

A pesar del desprecio  
de Ivideliza  el PAN tiene 
contemplado dar a conocer 
este lunes por la mañana  
quien  será  su abanderada  

o abanderado.

El candidato que nomine 
Acción Nacional tiene igual  o 
mejor  presencia que Reyes 
Hernández por lo que los 
integrantes  de la dirigencia 
del Partido consideran  que 
triunfarán en el próximo  
proceso electoral.

Reyes Hernández, dice 
que  el abanderado del PAN 
derrotará  al candidato del 
PRI, Ramírez Ocampo, porque 
en sus actos  de proselitismo 
dice que  ya cumplió sus 
compromisos y que nadie  se 
da cuenta.

Extraoficialmente se habla 

que Acción Nacional   
nominará  a un candidato  
que provocará revuelo 
en todos los sectores 
políticos y la sociedad  
nayarita   porque tiene 
muchas posibilidades  
de triunfar en el segundo 
distrito. 

E s t e  a s u n t o 
misteriosamente lo 
manejan los priístas 
resentidos de Tepic  y 
a través de mensajes 
señalan que el candidato 
del PAN en el segundo 
distrito  será Alejandro 
Galván Araiza  porque el 
tricolor no le permitió  su 
registro como aspirante 

al cargo. 

La versión de los amigos  
de quien se hizo  pasar  como 
diputado diferente  de la 
pasada  legislatura   no ha 
sido confirmada por ningún 
integrante de la dirigencia 
estatal de Acción Nacional.                              
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El CESAVENAY tiene controlado el Pulgón 
Amarillo en la zona norte : Manuel Salcedo 

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic, Nayarit.- El Presidente del 
Comité Estatal de Sanidad Vegetal 
en Nayarit (CESAVENAY), Víctor 
Manuel Salcedo Pérez, aseveró que 
se continúa apoyando fuertemente 
a los productores de sorgo en la 
zona norte del estado, para atacar 
de manera oportuna el problema 
que aqueja a dichos productores 
ocasionado por la plaga del Pulgón 
Amarillo del Sorgo (Melanaphis 
sacchari) y a través del personal 
técnico del Comité Estatal se 
han realizado las actividades de 
muestreo. Además, comentó, que 
se ha brindado asesoría técnica 
y las recomendaciones para el 
control de dicha plaga.

Asimismo se ha realizado la 
capacitación en diversas reuniones y 
pláticas, a los productores y público 
en general para detección temprana 
del Pulgón, “de la misma forma 
se llevó a cabo gira tecnológica 
trasladando a productores, técnicos 

y asesores de las Juntas Locales 
de Sanidad Vegetal, para que 
observaran las estrategias que 
siguió Tamaulipas para lograr 
contrarrestar el impacto de la 
plaga sobre el cultivo de sorgo, 
ya que fue ahí donde surgió por 
primera vez”.

Además se han hecho liberaciones 
de 4 mil 210 c.c. de Crisopas 
(Chrysoperla carnea) en 4 mil 210 
sitios de área marginal y cultivo 
de sorgo con infestaciones bajas, 
en los municipios de Acaponeta, 
Tecuala, Rosamorada, Santiago 
Ixcuintla, Tuxpan, Ruiz, San Blas, 
Compostela y Bahía de Banderas.

A la fecha, agregó, “se 
han establecido 3 parcelas 
demostrativas, en los municipios 
de Acaponeta,  Rosamorada y 
Compostela, donde se identificación 
el insecto ‘Pulgón amarillo’, además 
se les asesora e indica la forma en 
que se debe realizar la aplicación 
del producto recomendado”.

También comentó Salcedo Pérez, 

que si bien es cierto durante el 2014 
hubo varias plagas que afectaron 
cultivos diversos en el estado, 
el más agresivo fue el “pulgón 
amarillo”, pero afortunadamente 
ya está controlado y para ello 
“estamos ofreciendo asesorías 
a los productores, además de 
instalar parcelas demostrativas con 
insecticidas y material biológico 
para el control”.

Destacó que aparte del combate 
al Pulgón Amarillo, también se 
está trabajando para controlar la 
Roya, además de que se tiene el 
control de la Cochinilla Rosada, 
el Dragón Amarillo, La Broca del 
Café, El Picudo Rojo y La Mosca 
de la Fruta.

Señaló que el CESAVENAY está 
trabajando para sacar adelante el 
estado de Nayarit y buscando que 
las plagas existentes en la entidad y 
las que van llegando, porque el aire 
“no solo trae lluvias, sino también 
plagas de otros países, se puedan 

combatir en 
el momento 
q u e  s e 
d e t e c t e n 
c o n  l a 
f i n a l i d a d 
de evi tar 
p é r d i d a s 
de las cosechas en los cultivos 
nayaritas”.

Esta plaga, añadió, puede causar 
pérdidas importantes en el cultivo 
de sorgo si los productores no 
están al pendiente de sus parcelas, 
aunque también “dentro de los 
hospederos que puede infestar el 
Pulgón, se encuentran la caña de 
azúcar, trigo, maíz, cebada, avena, 
arroz y pastos de los géneros 
Setaria, Penicetum, Echinochioa 
y Miscanthus”.

Reconoció al mismo tiempo que 
desafortunadamente el Pulgón 
Amarillo no se puede erradicar 
de momento, pero ya está bajo 
control, “porque es un insecto que 

se reproduce muy rápido y por ello 
consideramos que es una plaga 
que llegó para quedarse, primero 
llegó a Tamaulipas, luego a Nayarit 
y ahora ya se reportó su presencia 
en Sinaloa y Jalisco pero aquí ya 
se tiene controlada”.

Agregó que si se atiende a 
tiempo el cultivo, se pueden 
alcanzar muy buenas cosechas, 
porque al darle mantenimiento y el 
trabajo necesario, la productividad 
aumenta y por ello “todos los que 
nos dedicamos a sembrar sorgo 
debemos saber cómo manejar 
este problema, que al final de 
cuentas si estamos atentos todos 
los días o por lo menos dos días a 
la semana, nadie podrá quejarse 
de malas cosechas”. 

En 30 días dictaron sentencia en un juicio 
con el nuevo sistema: Rodrigo Benítez  

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic, Nayarit.- “Por un robo 
simple en Tepic, un hombre de 
más de cuarenta años de edad 
fue detenido hace treinta días y 
este miércoles, conforme al nuevo 
sistema penal acusatorio, ya 
fue sentenciado; con el sistema 
tradicional, en su caso el fallo 
habría tardado por lo menos un 
año”: expuso el juez Rodrigo 
Benítez Pérez.

Ante casi medio centenar 
de personas que acudieron 
a la sala de audiencias del 
Juzgado de Primera Instancia 
del Sistema Penal Acusatorio y 
Oral, con base en la aceptación 
de responsabilidad del acusado 
y en las investigaciones que 
como datos de prueba expuso la 
representación de la Fiscalía, el 
juez Rodrigo Benítez Pérez emitió 
un fallo condenatorio.

Esta es la primera condena 
que se emite conforme al nuevo 
sistema de justicia penal, vigente 
desde el 15 de diciembre en 
los municipios de Santa María 

del Oro, Tepic y Xalisco, 
respecto de los delitos de 
robo simple, daño en las 
cosas, delitos de tránsito, 
abandono de familiares y 
violencia familiar.

Tras la audiencia, el 
defensor público Nicolás 
Mayorquín González, 
manifestó que el acusado 
hab ía  acep tado  su 
responsabil idad en el 
ilícito y someterse a un 
procedimiento abreviado para 
no llegar a juicio oral; “de esta 
manera obtendrá una reducción 
de la pena, beneficio previsto en 
la ley, y ahorraron tiempo tanto 
las partes como las autoridades 
involucradas”.

Uno de los representantes de 
la Fiscalía, el licenciado Juan 

Francisco Rodríguez Borrego, 
en su oportunidad comentó que 
el nuevo sistema de justicia es 
más transparente, “protege los 
derechos de las víctimas y respecto 
de las personas imputadas, 
existe de inicio la presunción de 
inocencia”.

De igual manera, el juez 
Benítez Pérez comentó que el 
procedimiento abreviado es un 

mecanismo de aceleración que 
permite llegar a una sentencia 
de forma rápida, lo que implica 
ahorro en tiempo, dinero y esfuerzo 
para el sistema penal; es una 
decisión estratégica también 
para la defensa, cuando estima 
que no es posible lograr una 
absolución en juicio oral, y 
recomienda a su defendido aceptar 
la responsabilidad y acceder a 

los beneficios en la pena; 
gana también la víctima 
porque un requisito es que 
se repare el daño.

E n t r e  q u i e n e s 
presenciaron la mencionada 
audiencia estuvieron 
familiares de las partes, 
periodistas, estudiantes 
y abogados, así como 
servidores públicos, como 
el secretario General de 
Gobierno; el fiscal general 

Édgar Veytia, e integrantes del 
pleno del Tribunal Superior de 
Justicia de Nayarit, encabezados 
por el magistrado Pedro Antonio 
Enríquez Soto, quien además es 
presidente de la Comisión de 
Coordinación Interinstitucional 
para implementar el nuevo sistema 
de justicia penal en nuestro 
estado. Finalizó.
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Quienes creen que PROSA es un programa 
electorero, están equivocados: Cora Cecilia 

Política 7
Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic, Nayarit.- “Están totalmente 
equivocados quienes consideran 
que PROSA, es un Programa 
Electorero, los que piensan así 
seguramente no saben lo que es no 
tener comida en la familia, porque 
para quienes tienen este beneficio 
significa que en la mesa se cuenta 
con una alimentación todos los días, 
ya que en muchos casos, tanto en 
Nayarit como en otras partes del 
país, hay desigualdad y mientras 
unos tienen mucho, otros no tienen 
nada para alimentarse”. Aseveró  
la titular de Desarrollo Social del 
gobierno del estado, Cora Cecilia 
Pinedo Alonso.

Indicó que “en algunos casos  
hay dos y hasta tres tarjetas y se 
buscará que llegue el beneficio a 
más familias”, incluso ejemplificó 
que si una persona obtuvo una 
tarjeta cuando estaba sin empleo 
o enfermo, pero ya tiene empleo 
o si ya se alivió y puede realizar 
algunas actividades con las que 
obtengan ingresos, ya no es 

necesario que tenga una tarjeta 
de este programa.

Agregó: “en diciembre del 2014 
y hasta este mes de febrero del 
2015, se está implementando 
una campaña de re afiliación al 
Programa Alimentario, por tal motivo 
se estarán reteniendo las tarjetas 
para hacer el cambio y conocer al 
mismo tiempo si la persona que 
tiene este apoyo no cuenta con 
otro, ya sea estatal o federal”.

Asimismo señaló que al re afiliar 
a los beneficiarios del Programa 

de Seguro Alimentario, el gobierno 
de la gente podrá saber si una 
persona que tiene su tarjeta, 
verdaderamente la necesita, si 
no cuenta con otros programas, 
“porque se ha encontrado que 
en una familia hay 2 o 3 apoyos 
sociales”.

Resaltó que “en la SEDESOL del 
Gobierno del Estado de Nayarit, 
hay varios programas que atienden 
a la gente de escasos recursos 
y grupos vulnerables para este 
2015, toda vez que hasta el 2014 
se entregaron buenas cuentas en 
Unidos por tus Sueños y PROSA, 
entre otros, en los que se han 
cubierto las metas, aunque se espera 
mejorar este último programa en 
la distribución para evitar que la 
gente con alguna discapacidad o 
que los adultos mayores tengan 
que hacer largas filas en los lugares 

donde recibían los productos de 
la canasta básica”.

Indicó que este año “habrá una 
revisión de los programas, ya que 
como fue el caso de las Farmacias 
de la Gente, que operaron cuando 
había desabasto en el sector Salud, 
pero que al contar los hospitales 
con un buen abasto de medicinas, 
ya no era necesario este programa, 
así podemos utilizar esos recursos 
en otros programas que en estos 
momentos necesiten los nayaritas”.

Cora Cecilia, explicó que el 
padrón actual de PROSA asciende 
a 77 mil beneficiarios y se espera 
que este año puedan reasignarse 
algunas tarjetas y reducir un poco 
el número de beneficiarios que 
aparecen en el padrón. “Para 
este programa no tenemos lista 
de espera y dado que es muy 
generoso, porque tiene una misión 

importante para las familias que 
menos tienen, ya que se trata de 
nutrir, principalmente a niños, adultos 
mayores y mujeres embarazadas, 
tenemos que cuidarlo todos”.

La funcionaria estatal recordó que 
en la entidad hay varios municipios 
con pobreza extrema, pero están 
en condiciones geográficas de 
poder atenderse, sin embargo, 
principalmente La Yesca y el Nayar, 
por lo agreste de su tierra, es más 
difícil llevar alimentos o apoyos 
alimenticios. 

  
Finalmente, comentó la titular 

de Desarrollo Social Estatal, que 
espera firmar un convenio con 
DICONSA, “esto con el fin de que 
acepte la tarjeta en sus tiendas al 
adquirir los productos y que las 
personas no se vean en situación 
de desabasto”, concluyó.

Apoyo total al campo de 
Nayarit: Presidente Peña Nieto

Como resultado de las gestiones 
realizadas por el Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda ante 
el Presidente Enrique Peña Nieto, de 
inmediato hubo respuesta favorable 
para apoyar a los miles de campesinos 
nayaritas que sufrieron pérdidas en 
sus cultivos de frijol, sorgo, tabaco, 
café y hortalizas durante las pasadas 
lluvias atípicas que se registraron 
en la mayor parte de la entidad. 

Por tal motivo, vino a Nayarit el 
Subsecretario de Desarrollo Rural 
de la Secretaría de Agricultura, 
Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca 
y Alimentación (SAGARPA), Juan 
Manuel Verdugo Rosas, quien realizó 
un recorrido de supervisión por la 
zona siniestrada de la costa norte 
de la entidad y parte de la Costa de 
Chila del municipio de Compostela, 
con la finalidad de constatar la 
magnitud de los daños que dejaron 
las precipitaciones pluviales del 

pasado fin de semana. 

Juan Manuel Verdugo Rosas 
precisó que de acuerdo a información 
preliminar de los técnicos de campo 
se tiene un estimado de 36 mil 
hectáreas de cultivo afectadas de 
manera total o parcial. 

En este contexto y ante la magnitud 
de los daños a la agricultura, el 
funcionario federal anunció que 
por instrucciones del titular de la 
SAGARPA, Enrique Martínez y 
Martínez, para el día 15 de este 
mes se tendrá un estimado cercano 
al total de los daños, mientras que 
para el 25 de febrero la compañía 
aseguradora estaría entregando los 
primeros cheques para los cultivos 
con daños totales y posteriormente 
con daños parciales. Estos pagos 
corresponden a la póliza del Seguro 
Catastrófico que se contrató por 
parte del Gobierno de la Gente y 

la Federación.
"La instrucción del señor Presidente 

de la República Enrique Peña 
Nieto es cero burocracia, más 
acción y resultados. Por otro lado, 
tenemos, -como dije- un Gobernador 
comprometido que está muy solidario 
y por lo tanto, nos sentimos todos que 
estamos ya en una ruta pensando 
en los que sigue, en trabajar para 
bien", comentó el funcionario federal, 
quien además subrayó el trabajo 
coordinado del Ejecutivo Estatal, 
los Senadores Margarita Flores y 
Manuel Cota, los diputados federales 
y locales, así como los alcaldes de 
las zonas siniestradas. 

Verdugo Rosas dijo que durante 
su recorrido por los cultivos dañados 
de Tuxpan, Santiago Ixcuintla, 
Rosamorada y Compostela se 
pudo apreciar la magnitud de los 
daños a las plantaciones de frijol, 
sorgo, tabaco y hortalizas. Ante 
estas circunstancias, ofreció todo 
el respaldo del Gobierno Federal 
a través de la SAGARPA para que 
los productores nayaritas recuperen 
sus cultivos.

"Para los productores, la secretaría 
está abierta para atenderlos, para 

traerles el grano, para traerles la 
semilla, para traer los fertilizantes, 
para traer los créditos; para ajustar 
los calendarios de pago que se 
tienen que mover y hacer algunos 
ajustes también en los abonos de 
las cajas de ahorro. De manera que 
no estamos solos ni van a sentirse 
solos, vamos a luchar juntos y vamos 
a trabajar juntos", comentó. 

Adelantó que en breve se estará 
trabajando para la construcción de la 
declaratoria de desastres naturales 
por lluvias atípicas, con la finalidad de 
gestionar más recursos económicos 
para los campesinos afectados en 
sus cultivos.

"La razón de estar aquí, es para 
tomar la dimensión del desastre, 
tener el tamaño del daño y el día de 
mañana estaremos trabajando en el 
gabinete, construir la declaratoria 
que nos va a dar pie para legalmente 
poder bajar los recursos", aclaró. 

Durante el recorrido de supervisión, 
el subsecretario de la SAGARPA, 
estuvo acompañado por el dirigente 
nacional de la CNC, el senador Manuel 
Humberto Cota Jiménez, el diputado 
federal Juan Manuel Rocha Piedra, 
el titular de Sagaderp en el estado, 
Emeterio Carlón Acosta, el delegado 
de SAGARPA, Sergio Mendoza así 
como  dirigentes campesinos.
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“Layín” atiende problemática del campo

8

*Recorrió las zonas de cultivo siniestradas a causa de las lluvias atípicas y 
hará las gestiones necesarias para que los productores obtengan apoyo

San Blas, Nayarit.-  Como muestra 
de solidaridad y apoyo para el 
municipio de San Blas, el Presidente 
“Layín”, realizó acompañado de 
comisariados ejidales y funcionarios 
del H. XL Ayuntamiento de San Blas 
un recorrido por las comunidades 
para inspeccionar los fuertes daños 
generados por las pasadas lluvias 
atípicas.

Instruyó a los funcionarios del 
ayuntamiento para que 
estén al pendiente de 
las necesidades de las 
diversas comunidades 
afectadas.

E n  e n t r e v i s t a , 
manifestó su respaldo 
a los productores del 
campo y señaló que 
con la fortaleza que 
caracteriza al pueblo de 

San Blas, y la suma de esfuerzos del 
municipio, el estado y la federación, 
se van a encontrar alternativas 
viables de solución a la problemática 
que atraviesan en estos momentos.

Mencionó que se está haciendo 
una evaluación de los daños ya que 
en este periodo se encontraban 
sembradas hectáreas de cultivos de 
frijol, maíz, hortalizas, entre otros.

“Layín”, destacó que como alcalde 

tiene un enorme compromiso con 
los sanblasenses y no los va a dejar 
solos en las gestiones que se tengan 
que hacer para reactivar e impulsar 
las zonas de cultivo afectadas.

Por su parte, los productores del 
campo agradecieron la preocupación 
del alcalde de ir hasta sus parcelas 
a darse cuenta personalmente de la 
situación que padecen, llevándoles 
palabras de aliento.

*Productivo encuentro de magistrados y jueces con responsables de la 
asistencia social

El Poder Judicial de Nayarit y los 
sistemas DIF del estado y los municipios 
estrechan su coordinación para fortalecer 
la protección de los derechos de las 
familias y especialmente de los menores.

Al efecto, magistrados del Tribunal 
Superior de Justicia y jueces de primera 
instancia del ramo familiar sostuvieron 
un encuentro con autoridades de los 
sistemas DIF; con la representación de 
la presidenta de la asistencia social en 
el estado, maestra Ana 
Lilia López de Sandoval, 
asist ió la directora 
general, licenciada Zaira 
Rivera Véliz.

Por  e l  Tr ibuna l 
Superior acudieron el 
presidente del pleno, 
doctor Pedro Antonio 
Enríquez Soto, así como 
los integrantes de la 
Sala de Jurisdicción 
Mixta, magistrados 
Rafael Pérez Cárdenas 

(presidente), Manuel Salinas Solís y 
Ana Isabel Velasco García, quienes 
en sendas intervenciones destacaron 
que el relacionado con la familia es el 
principal tipo de asuntos en trámite en 
los juzgados de primera instancia de 
Nayarit.

En este sentido se precisó que de 
los 54 415 expedientes resueltos en 
primera instancia en los últimos tres 
años, el 38.17% corresponden a asuntos 

relacionados con la familia.
Resaltaron además la necesidad de 

que especialmente en los municipios 
se garantice la intervención de la 
Procuraduría de la Defensa del 
Menor y la Familia, dependiente de 
los sistemas DIF, en juicios donde 
se tramitan la custodia de menores, 
la convivencia familiar, divorcios o 
pensiones alimenticias.

Señalaron asimismo la importancia de 
la colaboración para que se 
realicen los correspondientes 
estudios de psicología y 
trabajo social conforme 
los solicitan los jueces; 
igualmente, se habló de la 
conveniencia de mantener en 
funcionamiento los consejos 
tutelares.

En su oportunidad, el 
magistrado Enríquez Soto 
ofreció la capacitación 
necesaria en esos rubros  para 
el personal de los sistemas 

DIF, y en otra parte de su intervención 
reiteró que el Poder Judicial del estado y 
dichas instituciones de asistencia social 
coinciden en el propósito de privilegiar 
la protección de los menores, quienes 
son los menos responsables y los más 
afectados por los conflictos familiares.

Isidro Estrada Gutiérrez, Irma Leticia 
Bermúdez Cruz y María Guadalupe 
Martínez Castañeda, titulares de los tres 
juzgados familiares de Tepic, así como 
la licenciada Martha Elva Vega Vargas, 
secretaria de acuerdos de la Sala de 
Jurisdicción Mixta, asistieron también 
al encuentro realizado en el auditorio 
del DIF Nayarit.

Poder Judicial y sistemas DIF estrechan coordinación 
para proteger derechos del menor y la familia
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•	 El	PDI	podrá	ser	sujeto	a	evaluación	y	actualización	de	acuerdo	a	los	retos	y	
desafíos	que	se	presenten	ante	la	Cámara	de	Diputados.

•	 El	documento	cuenta	con	un	total	de	176	líneas	de	acción	a	ejecutar.

9
*Con	más	de	100	líneas	de	acción

Tepic.- La misión del Plan de 
Desarrollo Institucional 2014-2017 de 
la Cámara de Diputados de Nayarit, es 
garantizar el derecho de los nayaritas 
al bienestar y desarrollo integral bajo 
la generación y perfeccionamiento 
de un marco jurídico de calidad; este 
documento, se define como un eje 
rector de planeación legislativa y 
administrativa en el que se establecen 
los objetivos generales, políticas, 
estrategias, líneas de acción y 
las bases a las que se sujetará el 
Congreso del Estado.

El Plan de Desarrollo Institucional, 
es un documento perfectible, ya que 
por sus características, requiere de 
un proceso constante de evaluación 
y actualización para adecuar su 
contenido de acuerdo a los retos y 
desafíos que presenta momento a 
momento la Representación Popular.

El documento está 
integrado por cuatro 
líneas fundamentales; 
Agenda Legis lat iva, 
Políticas para el Desarrollo 
y la  Modernización 
Institucional, Políticas 
de Difusión y Vinculación 
con los Medios de 
Comunicación Social, 
Políticas de Vinculación 
Inst i tuc ional ,  Socia l 
y con los Sectores 
Productivosque en su 
conjunto se definen  con 
176 líneas de acción a 
ejecutar en diferentes 
rubros. 

En lo que corresponde a la 
Agenda Legislativa, se rige bajo 
110 líneas de acción agrupadas en 
tres premisas; sociedad y desarrollo 

humano, instituciones públicas y 
democracia así como el desarrollo 
integral y la competitividad.

En Políticas para el Desarrollo y 
la Modernización Institucional, se 
agrupa en 31 líneas de acción teniendo 

como premisas la 
mejora administrativa, 
uso  e f i c ien te  y 
transparente de los 
recursos económicos, 
i n f r a e s t r u c t u r a 
t e c n o l ó g i c a , 
s e g u r i d a d  y 
d ign i f i cac ión  de 
espacios, desempeño 
profesional de los 
recursos humanos, 
f i s c a l i z a c i ó n  y 
rendición de cuentas.

L a  l í n e a 
fundamental de las 

Políticas de Difusión y Vinculación 
con los Medios de Comunicación 
Social, tiene como contenido un 
total de 18 líneas de acción en las 
que se da prioridad al congreso 
interactivo, información oportuna 

El Gobierno del Estado por 
medio del Instituto Nayarita de 
la Juventud (INJUVE), llevó a 
cabo el casting Poder Joven 
Generación 2015,  para elegir a 
los conductores y productores de 
los programas que este instituto 
abre para aquellos jóvenes  
con talento en la conducción 

Gobierno impulsa a nuevos talentos juveniles

e innovadora, comunicación social 
integral y cultura de la legalidad.

Son 17 líneas de acción las que 
se concentran en las Políticas de 
Vinculación Institucional, Social y 
con los Sectores Productivos, línea 
fundamental en la que se contempla 
como premisas la coordinación y 
cooperación interinstitucional, el 
diálogo y vinculación social, eficacia 
y eficiencia del marco jurídico.

Los elementos que orientaron este 
Plan de Desarrollo Institucional son el 
marco jurídico constitucional y legal 
en el ámbito federal, el marco jurídico 
constitucional y legal en el ámbito 
local, las plataformas electorales de 
los partidos políticos representados 
en el Congreso del Estado, el Plan 
Nacional de Desarrollo 2013-2018, el 
Plan Estatal de Desarrollo 2011-2017 
así como los mecanismos de consulta 
pública, factor muy importante para 
consolidar el contenido de este 
documento.

El compromiso puntual de las 
diputadas y diputados de todas las 
corrientes políticas que se integran en 
la Trigésima Primera Legislatura, es 
constituir una asamblea reconocida 
donde se atiendan las voces plurales, 
se privilegie la voluntad al diálogo 
sin dejar de lado los valores del 
respeto, la honestidad, la eficiencia, 
la calidad y la innovación.

El Plan de Desarrollo Institucional del Congreso 
del Estado de Nayarit podrá ser perfectible

radiofónica.

Este casting se desarrolló en 
la pérgola de la plaza principal 
de la capital, para el programa 

denominado los 
40 Principales  
que se transmite 
en el 96.1 FM 
de la cadena 
Radiorama, en 
este acto  se 
contó con la 
participación más 
de 40 jóvenes, a 
quienes se les 
calificó su dicción, 
modulación de voz 
e improvisación 
sobre algún tema.

E l  j u r a d o 
calificador que 
estuvo integrado 
por profesionales 

de la comunicación y locución 
como son: José Luis González, 
director de información y medios 
de Prensa de Gobierno del 
Estado; Jorge Inda, locutor 
y productor; Edgar Macías, 
Gerente de operaciones de 
grupo Radiorama, además del 
director del INJUVE, Otoniel 
Pérez.

En este casting se seleccionó 
a los jóvenes que tendrán la 
responsabilidad de diseñar y 
colaborar de manera general 
en el proceso de producción 
de este programa.

Otoniel Pérez Figueroa, 
además de felicitar a cada uno 
de los participantes, aseguró 
que se otorgará de manera 
mensual un apoyo económico 
a los jóvenes seleccionados, 
esto como un estímulo a su 

talento y para que continúen 
sus estudios, e invitó a los tres 
casting más que el Gobierno 
de la Gente anunciará en los 
próximos días.

“El Gobernador les reconoce 
su talento; sabemos que 
tienen mucha energía e ideas 
frescas para crear un programa 
radiofónico novedoso, que 
involucre temas de interés 
juvenil; mediante este proyecto, 

apoyamos a los talentos 
artísticos y contribuimos a 
crear espacios de expresión 
para la juventud de Nayarit” 
resaltó el funcionario.

Los ganadores fueron, Tania 
Fernanda Blanco Ruelas, Mario 
Edwin Salazar Díaz, Miguel 
Alberto Delgadil lo Ibarra, 
Georgina Guadalupe Hernández 
González e Isaac Graciano 
Cristóbal.
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A continuación reproduzco una nota tomada 
de http://edant.clarin.com/diario/2006/11/07/
sociedad/s-03901.htm . Nov’2006. “Dios 
también es femenino en una nueva y audaz 
versión de la Biblia”.Por: A. Viceconte (Berlín, 
corresponsal). 

 
"Biblia en un lenguaje más justo" fue 

elaborada por un grupo de especialistas. 
Dios es llamado "El", "Ella", "El Eterno" 
y "La Eterna". También hay apóstalas y 
fariseas. La Biblia vuelve a ser un éxito de 
ventas en Alemania, pero en versiones que 
escandalizan a ortodoxos y puristas. Ahora, 
se trata de una versión políticamente correcta 
del Texto Sagrado, en la que Dios puede ser 
"la Eterna" y se habla de "nuestra Madre y 
nuestro Padre que están en los Cielos".El 
año pasado se había publicado una suerte 
de Biblia "popular" (Volxsbibel), donde no 
se multiplican panes sino hamburguesas y 
Jesús habla con muletillas de adolescentes 
como "cool" o "fashion". La reciente Biblia 
en un lenguaje más justo ("Bibel in 
gerechterSprache") es fruto de cinco años 
de trabajo de especialistas y teólogos de la 
Iglesia Evangélica alemana, que querían 
más "justicia de género y sensibilidad para 
el diálogo judeocristiano". Cuarenta y dos 
mujeres y diez hombres tradujeron pasajes 
de la Biblia a partir del hebreo y del griego, 
adaptando las expresiones originales a una 
visión más "actual" de lo que representan 
Dios o el Espíritu Santo.

"Si usted como mujer quiere sentirse 
incluida en la Biblia, si usted ya no quiere 
llamar "Señor" a Dios, si usted quiere trabajar 
con una traducción que intenta ser justa con 
los géneros y renunciar a las interpretaciones 
anti-judaicas, ésta es su Biblia", afirma el 
texto de promoción de la Biblia..., que ya 
agotó 20 mil ejemplares y va por la segunda 
edición.Para el lector, lo más extraño es tal 
vez que el texto utiliza distintos términos para 
llamar a Dios: El, Ella, la Eterna, el Eterno, la 
Viviente, Adonai... Aparecen apóstolas, fariseas, 
diaconisas y profetisas. La nueva versión del 
Padrenuestro dice: "Tú, Dios, eres nuestro 
Padre y Madre en el Cielo, santificado sea 
tu nombre, venga a nosotros tu mundo justo, 
hágase tu voluntad así en la tierra como en el 
cielo..."La teóloga Claudia Janssen tradujo, 
por ejemplo, la Epístola de San Pablo a los 
romanos y en el capítulo 12 (9-12) dice (en 
una versión aproximada): "Amense de corazón 
como hermanos y hermanas y supérense a 
ustedes mismos en este aspecto, demostrando 
respeto mutuo. No ahorren en entusiasmo, 
déjense encender por la fuerza del espíritu 
respetándose mutuamente y juéguense por la 
Viviente. Alégrense, porque tienen esperanza. 

Aguanten la necesidad y no dejen de rezar. 
Compartan lo que tienen con hermanas y 
hermanos santos."

 
En este caso, aparece hermanas y hermanos 

(en alemán una sola palabra, Geschwister) 
y "la Viviente" (en alemán die Lebendige), 
en vez de "El Señor". En otros pasajes se 
suplanta al hijo por una palabra neutra en 
alemán (das Kind), que señala tanto al hijo 
varón como a la hija mujer. Además, en 
vez de siervos, se habla de "trabajadores 
esclavos", de "desocupados" y también de 
"esclavas sexuales".En una entrevista con la 
versión online de la revista Spiegel, la teóloga 
Janssen se defendió de quienes la acusan de 
tergiversar la historia queriendo "feminizar" 
la Roma patriarcal. "Sólo escribimos la forma 
masculina cuando hay pruebas definitivas de 
que no había mujeres", declaró Janssen. En 
el caso de las Cartas de San Pablo, asegura 
que el apóstol utiliza la expresión adelphoi, 
que puede referirse a hombres y mujeres. 
"San Pablo hace una lista de saludos y 
menciona los nombres de muchas mujeres. 
Que Pablo haya sido despectivo con las 
mujeres para mí no es un hecho histórico", 
advierte Janssen. Y explica quellamar a 
Dios "la Viviente" no es una contradicción, 
porque San Pablo no pensaba en Dios como 
hombre sino que simplemente lo llamaba con 
palabras masculinas."Lutero no se habría 
alegrado para nada con esta Biblia", concluyó 
el prestigioso diario FrankfurterAllgemeine. 
"Los protestantes se hicieron grandes 
porque no aceptaron todo lo que decía el 
Papa. Ya es hora de sacudir el polvo a la 
Biblia de Lutero", consideró en cambio el 
diario EvangelischeSonntagszeitung. 
"La pregunta es si Biblia... quedará en 
divertimento académico o si será una Biblia 
popular que pueda sobrevivir junto a la de 
Lutero", agrega el diario evangélico.En su 
página web, las autoras del proyecto explican 
que su inspiración fueron las traducciones 
de la Biblia hechas en Estados Unidos en un 
"lenguaje incluyente" ("inclusive language"). 
En Alemania, donde la Iglesia Evangélica 
es prácticamente tan importante como la 
Católica, desde hace una década se trabaja 
además con textos para misas evangélicas 
que permiten a las pastoras hablar también en 
femenino, en primera persona y dirigiéndose 
a las fieles."Una de las grandes ideas de 
la Biblia es la justicia. Hemos hecho una 
traducción que hace justicia a las mujeres, 
a los judíos, a los desfavorecidos", dijo a 
la agencia AFPHanneKoehler, pastora 
y coordinadora del proyecto. Esta nueva 
traducción de la Biblia costó 400.000 euros y 
se financió sobre todo con donaciones”. Hasta 
la próxima. redescubriendo@hotmail.com

A pesar de lo que 
se viene registrando 
como ataques infundados 
contra la l íder del 
Sindicato de Trabajadores 
al Servicio del Estado, 
Águeda Galicia, y el 
mitote mediático en su 
contra – señalamientos 
de fraudes con las plazas 
y con los dineros de 
las cuotas, pero en 
síntesis, no le hacen 
más que lo que el viento 
al Benemérito.

 La señora Galicia celebró el día 
cinco del actual un cumpleaños más 
rodeada de gran cantidad de compañeros 
y amigos, y departió sonrisas y recibió 
regalos mientras compartía el pan y 
la sal con todos los que acudieron a 
felicitarla. Mientras agradecía a los 
asistentes el favor dispensado

 Un ambiente de camaradería, 
amistad y solidaridad con los asistentes, 
y en todo momento reinó la calma, la 
alegría y la confianza que caracteriza 
a este gran gremio de trabajadores.

 En ningún momento aparecieron 
los vientos de fronda que soplan los 
funcionarios maquinando noticias 
carentes de sustento legal en contra 
de los sutsemitas. Por el contrario la 
firmeza en las relaciones, reflejada en 
la absoluta convicción de que se están 
haciendo las cosas bien, se nota en los 
rostros de las y los alegres festejantes.

 En lo personal, quiero recalcar 
que admiro a la señera Águeda Galicia, 
por su destacada entrega y dedicación 
a la solución de todos y cada uno de 
los problemas por los que atraviesa 
el personal bajo su dirección. Es un 
enorme trabajo que necesita de una 
gran paciencia y conocimiento, carácter 
y decisión para tomar el camino acertado 
en las diversas situaciones gremiales 
e individuales que les son planteadas.

 A la hora de tratar particularmente 
los asuntos sindicales, recibe en su oficina 
un paquete de 15 o más compañeros 
–por turno- y tenga usted la seguridad 
de que las dificultades planteadas no 
quedan sin resolver, sino que les da 
curso una por una, durante varias horas 
hasta concluir la diaria jornada.

 Por otra parte, también realiza 
reuniones especiales con su cuerpo 
de abogados, en donde se le da curso 
a las diferentes trabas que se van 
suscitando, en el entendido de que se 
van resolviendo dentro del marco de la 
ley. Igualmente verifica juntas de carácter 
gremial con diferentes comisiones, ya 
sea en el edificio sede ubicada en la 
Colonia Las Aves de esta capital, o 
en otras direcciones localizadas en 
algunos puntos del estado, donde le son 
planteados varios puntos inherentes al 
personal y las dificultades que enfrentan 
con los malos gobernantes. 

 Todavía se da tiempo para asistir 
a diversas juntas que se celebran en 
otros lugares del país, por organizaciones 
afines y se hace una selección del 
personal que asiste a cursos de 
especialidades laborales dentro y fuera 
de México.

 La lucha gremial no termina 
nunca, porque diariamente el jaloneo es 
de ambos bandos, unos defendiendo sus 
derechos y otros buscando argucias para 
impedir que prosperen. Pero la señora 
Águeda, está dotada de un conocimiento, 
capacidad e inteligencia para llevar las 
riendas de sus trabajadores por entre 
el ramaje intrincado de la calumnia y 
la diatriba. Sin la soberbia y el afán de 
enriquecimiento ilegal que caracteriza 
al que la ataca sin más finalidad que 
hacerle daño a ella y a los trabajadores.

 Control… Señores… Control… 
Va nuestro reconocimiento sincero a 
una dama que se ha ganado el respeto, 
el cariño. la admiración y la confianza 
de todos aquellos que la han tratado 
desde hace tiempo y en el presente.

 Larga vida y salud, distinguida 
señora.

311 145 18-81.  

¿Qué está pasando en el SUTSEM?

Líneas Por: José 
Ma. Narváez 

Ramírez.LíneasREDESCUBRIENDO
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo

La Alterada Biblia Feminista.
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98 Aniversario de Nayarit

11Sociales

Por Robín Zavala/ Texto y 
Fotos  

Por cuarta ocasión el colectivo 
Onda Nayarita convocó a decenas de 
nayaritas a congregarse esta vez en 
la explanada de la Unidad Académica 
de Ciencias y Humanidades de la 
Universidad Autónoma de Nayarit 
para conmemorar el 98 Aniversario 
que se eligió a Nayarit como estado 
libre y soberano.

N iños ,  jóvenes ,  adu l tos , 

estudiantes, maestros, empresarios, 
periodistas, artistas, se dieron cita 
en tal foto que rinde la emoción ya a 
dos años de llegar al centenario de 
Tepic, y hacer la cuenta regresiva.

La alegría de compartir un 
momento que dejará huella en la 
foto monumental y disfrutar de la 
compañía de agradables personas 
que también sienten el orgullo de ser 
de una tierra fértil, de oportunidades 
y de grandes bondades de la 
naturaleza. 
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Porque ayudar a los demás enaltece, Claudia 
Hernández, Fidelia Ceceña y Zarina Olivas 
invitaron a sus amigas a un desayuno con 
causa social, “Dona una peluca oncológica”. 
También consiguieron regalos para sortear 
entre las asistentes y pasaron una mañana 
alegre donde una psicóloga les informó 
sobre el impacto del cáncer en la mujer. Lo 
recaudado es para la adquisición de pelucas 
oncológicas y prótesis de mama externa que 
se obsequian a mujeres impactadas por la 
quimioterapia.

Un desayuno con causa
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Aclaración frente a rumores 
sin fundamento en Acaponeta 

Ante la serie de rumores y 
descalificaciones que dicen que 
el Ayuntamiento está “corriendo” 
a buena parte de su personal 
y que incluso ofrecen cifras 
desproporcionadas como que son 
100 los empleados municipales 
perjudicados, se informa que 
no es así.

Lo cierto es que el XL 
Ayuntamiento que preside el Sr. 
Malaquías Aguiar Flores, enfrenta 
serias dificultades financieras, 
sobre todo por la enorme nómina 
laboral que tiene, misma que incluye 
a 289 empleados de confianza, 90 
sindicalizados y 24 jubilados de 
los dos sindicatos existentes en la 
presidencia, mismos que erogan 
quincenalmente cantidades muy 
grandes que no corresponden a un 
municipio como este de Acaponeta, 
lo cual resulta excesivamente 
oneroso para un ayuntamiento 
financieramente pobre o en 
condiciones diferentes a aquellos 

que tienen grandes entradas de 
recursos o reciben aportaciones 
federales significativas que vienen 
a solventar las erogaciones 
operativas como el pago se 
servicios personales o sueldos, 
salarios, compensaciones o dietas.

A pesar de todo, hasta el 
momento han sido solo 8 los 
empleados afectados, muy 
lejos de las cifras que hablan 
de “cientos de corridos” y eso 
no significa, desde luego, que 
nunca se consideró como algo 
serio la decisión, fue algo que 
se reflexionó profundamente, 
se pensó con detenimiento y se 
midieron las consecuencias muy 
bien, todo antes de adoptar esa 
medida. Se concluyó que si es 
inevitable, debe tomarse la decisión 
y se cuidó que el Ayuntamiento 
quedara debidamente protegido, 
para el caso de una demanda del 
trabajador o las consecuencias 
de tipo político y social. 

Autoridad municipal respalda acciones 
contra el pulgón amarillo del sorgo

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.-Desde hace ya 
algunos días, en distintos puntos 
a orillas del Río Acaponeta, se 
ha detectado la presencia de 
caimanes de diferentes tamaños, 
lo cual ha despertado el temor de 
la ciudadanía, especialmente de 
uno que fue fotografiado debajo 
del puente de ferrocarril.

Entrevistado al respecto, el 
Director de Protección Civil municipal 
C. Germán Alaníz Quiñones, expresa 
que efectivamente se han visto 
varios caimanes en la zona aledaña 
a la cabecera municipal, otros en 

El Recodo y en El Llano de la Cruz, 
explica que esto no es inusual 
ya que los caimanes de este tipo 
habitan aún en el río Acaponeta, 
principalmente en la zona serrana de 
donde bajan trasladándose incluso 
hasta las marismas o viceversa, 
quedándose algunos en las áreas 
pobladas.

Comenta el funcionario que 
para tomar medidas preventivas 
y establecer estrategias, se han 
comunicado con el M.V.Z. José 
de Jesús Romero Villarruel, Jefe 
del Departamento de Recursos 
Naturales y Vida Silvestre de la 
Secretaría de Medio Ambiente y 

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- El alcalde de 
Acaponeta  Malaquías Aguiar Flores, 
instruyó a personal de la Dirección 
Municipal de Desarrollo Rural del 
H. XL Ayuntamiento para que en 
coordinación con personal de la Junta 
de Sanidad Vegetal y Secretaría de 
Agricultura, Ganadera, Desarrollo 
Rural, Pesca y Alimentación 
(SAGARPA) realicen acciones 

para apoyar a los productores de 
sorgo en el combate del pulgón 
amarillo, plaga que está generando 
serios daños a la cosecha de los 
agricultores en la región norte de 
Nayarit. 

En reunión celebrada este martes 
en la Casa de la Cultura “Alí 
Chumacero” con la presencia del 
Ing. Marcial Leonardo Lizárraga 
Mora, Director de la Dirección 

Municipal de Desarrollo Rural, 
Ing. Paulino Ocampo Mendoza, 
Jefe de Distrito de SAGARPA en 
Acaponeta y miembros de la Junta 
de Sanidad Vegetal quienes dieron 
amplia información sobre el origen 
de la plaga del pulgón amarillo y los 
daños que ocasiona este patógeno 
a los cultivos. 

Correspondió al Ing. Filiberto 
Minjarez, señalar que esta plaga 
no existía en la región de Nayarit, 
y que el origen de esta especie se 
localiza en el continente africano y 
actualmente tiene presencia física en 
diversos países de Asia, Australia, 
el Caribe, Centro y Sudamérica 

llegando a México por el Estado 
de Tamaulipas, el primero de los 
afectados con esta plaga que ha 
ocasionado pérdidas importantes 
en la colecta del sorgo. 

También reconoció que las 
cosechas son parte del patrimonio de 
las familias del sector agropecuario 
y por lo tanto afecta la economía 
del municipio y por ello el gobierno 
estatal y municipal están trabajando 
de manera coordinada para realizar 
acciones y combatir esta plaga 
que si bien no está en todas las 
parcelas de manera gradual se va 
extendiendo por todas las zonas 
del primer distrito que comprende 

los municipios de Tecuala, Huajicori 
y Acaponeta. 

Por su parte el Ing. Paulino 
Ocampo; informó que en la región 
norte de Nayarit, durante este año 
se sembraron 39,250 hectáreas de 
sorgo y que la plaga si se detecta 
a tiempo y es controlable a través 
de un monitoreo por parte de los 
agricultores, haciendo recorridos 
por las parcelas principalmente por 
la periferia de las tierras cultivadas. 
Culminó señalando que esto no 
debe asustar a los campesinos 
sino que es una alerta y asumir la 
responsabilidad como productores 
y evitar pérdidas en la siembra de 
los productos.
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¡Alerta!, aparecen caimanes en 
las orillas del río Acaponeta
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Recursos Naturales (SEMARNAT), 
quien les explicó las alternativas para 
poder convivir con estos reptiles, 
cuyo único pecado es habitar en 
tierras y espacios que han sido 
suyos por milenios, en realidad, 
dice el funcionario federal, somos 
los humanos los que invadimos sus 
hábitats, se deben tener ciertos 
cuidados, pero que lo principal es 
educar a la población sobre la mejor 
manera de convivir con ellos. 

Se ha comprometido a enviar 
a Acaponeta señalizaciones para 
alertar a la población a alejarse de 
los lugares donde se han visto estos 
animales, así como los formatos 
para que el ayuntamiento cree sus 
propias palmetas de advertencia.

Sobre el particular, Alaníz 
Quiñones previene a la población 
y le pide que se eviten los baños 
en el río, sobre todo en la zona de 
avistamiento, aunque los caimanes 
no son tan peligrosos como a veces 
la gente los quiere hacer ver, ellos 
son tímidos, se esconden enseguida, 
describió al caimán como un animal 
sigiloso que vive en cuerpos de agua 
y que puede convivir con los seres 
humanos sin molestar. “Pueden 
vivir por muchos años cerca de las 
comunidades, sin saber que hay un 
caimán cerca”, abundó. 

A pesar de eso, se tomarán 
medidas como tomar un curso en 
la ciudad de Tepic, con un biólogo 

experto que les mostrará la manera 
de atrapar a los reptiles sin daño para 
el propio caimán --que eventualmente 
en jaulas de la Semarnat son llevados 
a cocodrilarios--; y los trabajadores 

de la Dirección de Protección Civil; 
el uso de trampas y sobre todo, 
como explicar a la ciudadanía que 
finalmente se debe a aprender a 
vivir con ellos.
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Tuxpan
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Por: Iyare de Jesús 
Enríquez Ledesma

Tuxpan, Nayarit.- Este 
pasado fin de semana se llevó 
a cabo en la sala de juntas del 
Comité de Planeación para 
el desarrollo del municipio, 
(COPLADEMUN) Licenciado 
José Armenta Anaya, la primera 
reunión para conformar 
el Consejo Municipal de 
Desarrollo Rural Sustentable, 
(CMDRS) mismo que será 
representado por líderes 
naturales y representantes 
de colonias y ejidos que 
conforman este municipio.

El objetivo principal de 
esta importante reunión 

que encabezo el Presidente 
Salvador Saldaña Barrera ha 
sido para exponer soluciones 
que mejoren en la brevedad 
posible la situación por la 
que están atravesando los 
diferentes sectores productivos 
de la sociedad Tuxpense y 
muy en lo particular la de los 
productores del campo que se 
vieron afectados por las lluvias 
atípicas que acontecieron en 
días pasados. 

En esta primera reunión 
se contó con autoridades 
de la SAGARPA como el 
Jefe del CADER-SAGARPA 
TUXPAN el Médico Veterinario 
Zooctemista Oscar Pérez 
Quiroz, el Jefe de Distrito 

Francisco Javier Inda Delgado, 
Comisariados Ejidales y 
productores del campo del 
municipio de Tuxpan.

Con acciones y hechos 
e l  A lca lde de Tuxpan 
Salvador Saldaña Barrera, 
ha demostrado que cuando se 
quiere se puede y los distintos 
sectores de la sociedad saben 
de antemano que cuentan 
con el apoyo del munícipe 
quien continua trabajando y 
gestionando ante los distintos 
niveles de gobierno para 
tratar de beneficiar lo más 
que se pueda a los sectores 
productivos de la sociedad 
que son los que mueven la 
economía del municipio.

 “Agradecemos al Presidente de la 
Republica Enrique Peña Nieto, por su 
valiosa intervención para dar pronta 
solución a la problemática que nos 
aqueja y a su vez, a nuestro Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, por 
apoyar con el seguro emergente a los 
campesinos”, es el comentario que 
hizo el Alcalde de Tuxpan Salvador 
Saldaña Barrera en las redes sociales 
del internet la tarde de ayer domingo 
después de haber encabezado una 
importante reunión en la que estuvieron 
presentes en representación del 
Secretario Federal de Desarrollo 
Rural, Enrique Martínez y Martínez; el 
Subsecretario Juan Manuel Verdugo, 
la senadora Margarita Flores Sánchez, 

Se llevó a cabo la primera reunión 
para conformar el CMDRS

Entregarán apoyos a  los campesinos que resultaron 
afectados por las lluvias atípicas: Chava Saldaña

el senador Manuel Cota Jiménez, el secretario 
de SAGADERP Emeterio Carlón y el diputado 
Juan Manuel Rocha Piedra, quienes después 
de haber presidido esta importante reunión en 
la que se expuso la problemática que aqueja 
al campesinado, realizaron un recorrido por 
los campos de cultivo afectados a causa 
de las lluvias atípicas que en días pasados 
azotaron al municipio de Tuxpan y más tarde, 
se dio una conferencia de prensa donde Juan 
Manuel Verdugo expresó, que ¡TUXPAN NO 
ESTA SOLO!
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Club de Leones gestiona vehículo 
especial para dar consultas gratuitas
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
pasado miércoles la dinámica e 
incansable y sólida aspirante a la 
alcaldía Ixtlense, la diputada local 
Elsa Nayeli Pardo Rivera, hizo 
entrega de lentes en las colonias a 
personas que discapacidad visual, 
e hizo entrega de manera especial 
al valioso estudiante Carlitos, 
alumno de la escuela primaria 
Benemérito de la Américas, turno 
matutino.

Es notable la preocupación 
de la diputada Elsa Nayeli, en 
procurar que los niños tengan 
mejor calidad de vida y un 
buen desempeño escolar de 

manera cotidiana, este mejor 
aprovechamiento mejora el 
nivel educativo escolar y de los 
alumnos que al sentir este tipo de 
apoyo mejoran su nivel en todos 
los rubros, de esta manera Elsa 
Nayeli cumple sus compromisos.

Cabe señalar que la legisladora 
Elsa Nayeli Pardo Rivero, 
hizo entrega de anteojos a la 
comunidad de adultos mayores, 
quienes le solicitaron este apoyo a 
razón de carecer de los recursos 
económicos para la adquisición 
de los mismos, los beneficiarios 
recibieron con sumo agrado las 
armazones, un producto que 
mejora notablemente su calidad 
de vida.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Hoy 
vamos a dedicar la nota a uno de 
los pilares empresariales de este 
municipio, don Humberto González, 
quien en un tiempo se inclinó por 
la música, para saber más del 
tema acudimos con el licenciado 
en Turismo Licenciado Lorenzo 
González Morones, personaje muy 
allegado a don Humberto, quien 
compartiera maestro de canto 
con la cantante Lupita Palomera.

De acuerdo a comentarios del 
Licenciado Lorenzo González 
Morones, Don Humberto González, 
en sus años mozos acudía a la 

ciudad de Guadalajara a tomar 
clases de canto en importante 
academia musical de la época, a la 
misma que acudía Lupita Palomera 

para mejorar su vocalización 
musical, ambos se hicieron 
excelentes amigos, conformando 
una semblanza notoria de una 
biográfica local.

Por cuestiones familiares don 
Humberto, se hizo cargo de los 
negocios familiares, haciendo un 
lado sus aspiraciones musicales. 
Lupita Palomera, prosiguió 
constituyéndose en un verdadero 
icono musical, cubriendo toda una 
época, sin embargo la amistad 
entre ambos personajes sobrevivió, 
al grado tal  que don Humberto 
González fue invitado de honor 
en la boda de Lupita Palomera y 
Fernando Fernández.

Entrega diputada lentes graduados 
a niños y adultos mayores

Por Jolumeca 

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
ingeniero mecánico Marcelino 
Ibarra, nació en el municipio 
de Ixtlán del Río, siempre ha 
mantenido relaciones importantes 
y es uno de quienes consideran 
importante la tradición familiar, 
el respeto que siempre se les 
muestra a los mayores de edad 
y a todos en general, ya que sus 

padres le enseñaron que hay 
que compartir con los demás.

Marcelino, además de trabajar 
duro para proveer lo necesario 
a su familia, se da el tiempo 
de ayudar al próximo, siente 
el gozo de servir a los demás 
sin esperar recompensa, en 
lo personal creo que esa es la 
esencia del sector comunitario, 
que todos aprovechen las 

oportunidades, porque es muy 
grande la necesidad de la gente 
en este municipio con poco 
avance en lo comunitario.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Más 
de mil personas de escasos 
recursos que viven en las zonas 
marginadas de la ciudad  serán 
beneficiados, dentro de las 
jornadas de salud encabezadas 
por el Club de Leones, para 
ampliar el rango de ayuda Club 
de Leones, gestiona unidad móvil 
para realizar consultas gratuitas 
en toda la zona de mayor pobreza.

El ingeniero Francisco Jaime 

Don Humberto González y Lupita Palomera, 
fueron amigos: Lorenzo González Morones

15

Las próximas metas de 
Marcelino Ibarra, gran promotor 
social, un hombre que le gusta que 
los que menos tienen mejoren y 
alcancen niveles en lo profesional, 
un impacto que ayuda a detener 

el avance de la pobreza extrema 
con la realización de nuevos 
sueños y nuevas metas, pero 
para eso es necesario que todos 
tengan las mismas oportunidades 
económicas y sociales.

Nolasco, presidente de este 
importante club humanitario, 
explicó que se tienen varios meses 
gestionando este tipo de vehículo 
especial, que dará la pauta de 
hacer llegar el apoyo médico a 
las comunidades más alejadas, 
con mejor equipo especializado, 

para garantizar que se realicen  
mejor las consultas médicas.

Explicó Jaime Nolasco, que 
se seguirán sumando esfuerzos 
con organismos nacionales, para 
apoyar en las necesidades de las 
personas de menos recursos para 

elevar sus condiciones de vida,  
ante la gran demanda obtenida 
por petición de la sociedad, 
se hacen los preparativos de 
una brigada de salud con la 
inclusión de vitaminas, una de 
las solicitudes que ha pedido la 
población.

Marcelino Ibarra ayuda a otros 
a aprovechar las oportunidades
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SALIDA A LA 5 DE LA TARDE 
DEL DIA 27 DE FEBRERO

COSTO TOTAL DEL BOLETO $1,350,00 
C/ UNA NOCHE DE HOTEL

RESERVE CON TIEMPO SUS 
BOLETOS A LOS TELEFONOS

325-100-41-81-  
389-253-27-39,   
389-101-30- 86,   
389-253-27-99.

EN ESTA CIUDAD DE 
TECUALA NAYARIT.

 A VISITAR  LA BASILICA DE LA 
SANTISIMA VIRGEN DE GUADALUPE, Y 
AL SEÑOR DE CHALMA,  EN EL ESTADO 
DE MEXICO.

Turismo   -   Zepeda.

TE INVITA, ESTE 27, 28 
DE FEBRERO y 1° MARZO 
A LA GRAN EXCURSION 

A MEXICO D.F 
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Compostela

Compostela, Nayarit .- Por 
Donkey—Feliz por llegar a la 
edad de las ilusiones, la señorita 
Jennifer Monserrat Becerra Briseño, 
se presentó en  la Iglesia de Santo 
Santiago Apóstol para dar gracias 
al Señor de la Misericordia por la 

celebración de sus XV años.

Con gran emoción, sus padres, 
el doctor Luis Arturo Becerra Ortiz 
y Lilia Janeth Briseño López, la 
acompañaron  en ese especial 
momento de su vida, quienes a 
su vez  aprovecharon la misa de 
acción de gracias que ofició el 
párroco Maximiliano Aguirre Oliva 
para dar gracias a Dios por la 
oportunidad que les brindó tanto a 
ellos como a su hija de compartir 
tan importante fecha.

En ese día tan especial, la 
quinceañera llevó como padrinos 
a Norma Yarely Briseño López y 
Francisco Javier Ocampo Gameros, 
quienes prometieron ante el Señor  
de la Misericordia estar al pendiente 
de su ahijada para guiarla por el 
camino del bien.

Como padrinos de anil los, 
fungieron: Gabriel Alonso López 
Ortiz y Anahïs Hernández; de 
zapatillas, Mirna Lorena Becerra 
Ortiz y de Cojin, Claudia Judith 
Briseño López, quienes al igual 
que los invitados y familiares de la 
quinceañera se unieron con gusto 
a dicha conmemoración.

 Cabe destacar 
que  en la homilía 
estuvo presente 
también el ex 
p r e s i d e n t e 
municipal, Héctor 
López Santiago 
y su esposa 
Mirna Angélica 
Rodríguez de 
López, así como 
el doctor Juan 
Antonio Murray 
Núñez  y  su 
esposa, Mirna 
Tadeo y esposo, Pablo Ibarria y 
esposa; su bisabuela, Paulina Arias 
Aguirre y sus abuelas, Socorro Ortiz 

Arias y Teresa 
López,  ent re 
otros.. 

Tras finaliza 
la ceremonia 
r e l i g i o s a , 
J e n n i f e r 
Monserrat recibió 
las felicitaciones 
de sus familiares, 
p a d r i n o s  y 
amigos que la 
acompañaron en 

su fiesta de quince años.

La recepción se llevó a cabo en 
el Centro social 
Coatlán, cuyo 
lugar fue testigo 
de la alegría 
que mostraron 
los  inv i tados 
a esta fiesta, 
donde además 
degustaron un 
rico sarao, así 
como la buena 
música que fue 
amenizada por 
la Banda musical 
“La Quemadora” 
y Luz y Sonido 

Mirna de Tepic, Nayarit, que fueron 
contratados  para este momento 
tan especial para la cumpleañera, 
que lució muy hermosa ataviada 
con un vestido de Satin, color azul 
Rey, bañado en plata y pedrería.

Conmigo la Canción, como Hace 
quince Años, de Manuel Romero, 
fue el vals que bailó Jennifer 
Monserrat con su Papa Luis Arturo 
y con sus Padrinos, con lo cual 
inició una etapa más de su vida 
para desarrollarse como mujer y 
cumplir las aspiraciones que se 
proponen las adolescentes al llegar 
a los XV años.

•	 En	ese	día	tan	especial,	la	quinceañera	llevó	como	padrinos	a	
Norma	Yarely	Briseño	López	y	Francisco	Javier	Ocampo	Gameros,	

quienes	prometieron	ante	el	Señor		de	la	Misericordia	estar	al	
pendiente	de	su	ahijada	para	guiarla	por	el	camino	del	bien.
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Jennifer Monserrat Becerra 
Briseño festejó feliz sus XV años
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Fue un día 29 del mes de febrero del 
año 2000 cuando vino al mundo de los 
mortales la Asociación Civil denominada 
Movimiento de Lucha Popular “Emiliano 
Zapata”, MOLPEZ para los amigos. Un 
puñado de nayaritas encabezados por Jaime 
Cervantes Rivera tomó la determinación de 
formar la asociación civil con el propósito 
de coadyuvar en la organización ciudadana 
para la búsqueda de la solución a sus 
problemas. Se preveía una agenda de 
gestiones para resolver problemas del 
campo, de los colonos, de los sectores 
menos favorecidos económicamente, etc. Y 
de hecho se sostuvo en esa sintonía hasta 
que de manera natural se fue involucrando 
el tema de la educación inicial. Fue así 
y por gestión del propio Jaime que el 10 
de febrero del año 2005 se materializa el 
proyecto educativo “Paulo Freire” con el 
nacimiento del sistema “CENDI”.

Los CENDI’s “Paulo Freire” constituyeron 
la instancia educativa a nivel inicial y 
preescolar de mayor impacto académico 
en la entidad. Su paso por la historia de 
la entidad no únicamente ha desarrollado 
las potencialidades de los niños que han 

estado en sus instalaciones sino que 
también ha impactado a los centros similares 
en cuanto a su organización, métodos 
de enseñanza y prácticas docentes. Sin 
embargo no han estado del todo libres de 
las perversas intenciones de sofocarlos. En 
el periodo presidencial de Felipe Calderón, 
el subsecretario de educación básica quien 
además era yerno de Elba Esther Gordillo, 
en varias ocasiones se gastó el dinero 
correspondiente al sueldo del personal de 
los CENDI’s. Recuerdo que fueron varias 
las veces en que platicamos con los padres 
de familia para explicarles el por qué nos 
trataban de “ahogar”. 

En una ocasión un padre de familia me 

preguntó: “Y quién es ese Paulo Freire”. 
A lo cual respondí: “Un luchador social 
latino que nació en Brasil. Alguien que 
estuvo al lado del Presidente de Chile 
Salvador Allende. Si, del Presidente que 
las fuerzas reaccionarias de EEUU mataron 
a través de sus esbirros comandados por 
Pinochet. Si, ese genocida que los capitales 
y políticos norteamericanos pusieron en 
la Presidencia de Chile en sustitución de 
Salvador Allende”. Y continué diciendo, 
“Paulo Freire fue un hombre comprometido 
con la lucha liberadora de los pueblos 
latinoamericanos. Por eso anduvo por toda 
Latinoamérica y por eso militó en las filas 
del Partido de los Trabajadores de Brasil. 
Paulo Freire fue un teórico de la pedagogía, 
un teórico de la educación y un apasionado 
de la liberación. Su libro "Pedagogía del 
Oprimido" sin lugar a dudas es la obra de 
mayor acercamiento con Carlos Marx”. 

Ese padre de familia y yo intercambiamos 
puntos de vista sobre ese y otros tópicos 
además de explicarle la situación difícil 
por la que atravesaban y atraviesan los 
CENDI's Paulo Freire. En aquella ocasión 
resultó que el Subsecretario de Educación 
Básica de la SEP no  había depositado los 
dineros de los CENDI's. En ese tiempo a 
la familia "Paulo Freire" no se les había 
podido pagar sus quincenas. Para algunos 
de padres de familia la retención de los 
dineros se debió a que de acuerdo con 
las evaluaciones internacionales nuestro 
país se encuentra entre los tres últimos 
lugares del rendimiento académico en 
Español y Matemáticas, y eso significa el 
fracaso de, la educación en México. Por 
eso se pretendió acallar las voces de una 
educación de calidad. Hoy las cosas no 
están mejor que antes, sin embargo se le 
hace frente a la adversidad.

Con motivo del cumpleaños de los 
CENDI’s se festeja el cumpleaños de 
MOLPEZ y se hace en el antiguo jardín 
“San Román” frente a palacio de gobierno, 
una exposición de todo lo que hacen los 
Paulo Freire. En el transcurso del día se 
irán realizando varios eventos. Estamos 
invitados. Hay que ir. Allí nos vemos.

La semana pasada la delegación de la 
Secretaría de Desarrollo Social (SEDESOL), 
cuya Titular es Liliana Gómez Meza, 
realizó cursos para Organizaciones Civiles, 
interesadas en conocer el Programa de 
Coinversión Social (PCS) y sus Reglas 
de Operación (ROP) 2015. 

Ahí se dio a conocer que en 2014, tan 
solo a través del Instituto Nacional de 
Desarrollo Social se están apoyando mil 
278 proyectos en todo el país. Y en lo que 
va de la Administración Federal, a través 
del Fondo de Coinversión Social se han 
respaldado más de dos mil 800 proyectos, 
destacando los de desarrollo integral, 
mejora alimentaria y nutrición, inclusión 
social e igualdad de género.

A través de Indesol, las Asociaciones 
Civiles pueden obtener recursos económicos 
para realzar proyectos, fomentando la 
participación ciudadana y la organización 
social y comunitaria. El Instituto Nacional 
de Desarrollo Social (Indesol) promueve y 
fomenta el desarrollo de los actores sociales, 
la participación ciudadana, la organización 
de la sociedad civil y su vinculación con 
las dependencias gubernamentales.

Para obtener recursos por medio de 
proyectos, la Indesol trabaja a través de 
un esquema de coiversión, sumando los 
recursos del gobierno de la República 
con los de las Asociaciones Civiles u 
Organizaciones sociales. Los apoyos que 
otorga son recursos públicos catalogados 
como subsidios. El porcentaje que deben 
poner los actores sociales es del 20 por 
ciento como mínimo, ya sea en dinero o 
en términos no monetarios, 

Para meter algún proyecto se emiten 

diversas convocatorias públicas con 
cobertura nacional, así como localmente 
a través de las delegaciones de la Sedesol 
en los Estados, donde se especifica la 
vigencia, objetivos, montos de los apoyos, 
documentación, entre otros.

Las asociaciones interesadas podrán tener 
en cuenta que pueden realizar proyectos 
de promoción del Desarrollo Humano y 
Social, que contribuyan al logro de acciones 
que mejoren las condiciones de vida de 
la población en situación de pobreza, 
exclusión, vulnerabilidad, marginación o 
discriminación y fomenten el desarrollo 
comunitario y el capital social.

Asimismo, podrán participar con proyectos 
dirigidos al mejoramiento de las capacidades, 
conocimientos, habilidades y metodologías 
de organización y gestión de los actores 
sociales.

Además, incluyen la investigación, tales 
como aquellos proyectos que generen, 
propicien y difundan conocimiento, 
metodologías, instrumentos, diagnósticos, 
evaluaciones, propuestas y recomendaciones, 
entre otros en materia de desarrollo social.

En Nayarit, existen casi trescientas 
Asociaciones Civiles, activas, y un número 
mayor sin actividad alguna, pero, en años 
anteriores, en las convocatorias emitidas 
por la Sedesol estatal, solo se inscribieron 
con algún proyecto, aproximadamente, 
un doce por ciento de las organizaciones 
civiles registradas en el Estado, lo que 
da por hecho  la poca participación social 
para impulsar el desarrollo comunitario y 
de regiones en situación de desigualdad 
social.

POCA PARTICIPACIÓN DE ASOCIACIONES 

LA CREME Por: 
Norma 

Cardoso

CUMPLEAÑOS DE MOLPEZ 
Por	Octavio	Camelo	Romero

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad	gourmet
TODO DE POLLO
Lo	nuevo	en	pollo	fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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ecualaT

Por Héctor Julio 
Aguiar Aguiar   

TECUALA.- Cientos de 
amigos  que en vida fuimos 

del  muy estimado cantante 
Heriberto Villa Carrillo“H. 
V i l l a ” ,  a m a n e c i m o s 
consternados el pasado 
viernes 6 de febrero por 
la terrible noticia de su 
fallecimiento de  quien fuera  
el cantante más romántico 

y versátil de todos los 
tiempos del norte del estado 
de Nayarit. Con una larga 
trayectoria en la música, 
conocedor e intérprete 

del más grande catálogo  
de música, generacional 
de todos los tiempos que 
conquistó el gusto  de 
propios y extraños que 
aun en nuestras mentes 
seguimos y seguiremos 
escuchando su  melodiosa 

voz conservando por siempre 
su recuerdo, como músico, 
cantante y amigo. 

Heriberto Villa  Carrillo 

mejor conocido en argot 
artístico como “H. villa”,  
en su larga y fructífera 
trayectoria artística después 
de aventurar en varios grupos  
los últimos 20 años fue 
integrante del grupo versátil 
“secuencia 2”  integrado 

por el inigualable virtuoso 
del órgano Miguel García  
y la fresca voz de Alfredo 
Reyes “el chapo”•, en el 
gremio sindical después  
de haber ocupado distintas 
carteras en esta organización 
destacó como secretario 
general del sindicato de 
filarmónicos  del municipio 
de Tecuala CTM, así como 
dirigente de la federación de 
trabajadores del municipio 
de Tecuala CTM,  realizando 
un digno papel a favor de sus 
representados compañeros 
cetemistas,  por su don de 

conciliador, fue presidente 
de la junta de conciliación de 
arbitraje en el ayuntamiento 
de Tecuala, donde solucionó 
acertadamente decenas de 
problemas laborales

Grabó varios discos, con 
banda, mariachi y grupo 
musical,  representó a 
Tecuala en distintos festivales 
y ferias en Nayarit y Estados 
Unidos, donde nuestros 
paisanos lamentan también 
su pérdida. el viernes 6 de 
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Último adiós en Tecuala a 
destacado cantante Heriberto 

Villa Carrillo el “H. Villa”
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febrero fue velado en Acaponeta  
donde por circunstancias de la vida 
vivió sus últimos años al lado de la 
señora Lucía González, y el sábado 
7 fue velado en su casa materna 
en el barrio de Mancillas, el sepelio 
fue el domingo 8 oficiándose misa 
de cuerpo presente a las 10.00 hrs. 
en el templo de Santiago y Santa 
Ana, del barrio antes mencionado,  
y de ahí fue trasladado  al local 
de la CTM donde  en presencia 
de sus compañeros,  familiares,  
amistades  y autoridades municipales 
encabezados por el presidente 
munic ipa l  Lucio  Santana 
acompañado de su esposa  la 
señora. Sandra Partida de Santana, 
el ex presidente municipal de 

Acaponeta y precandidato a la 
diputación federal por el distrito 
#-1 Efraín “El Gallo”  Arellano 
Núñez, acto seguido se le dio un 
reconocimiento póstumo por el 
comité de la CTM  que dirige como 
secretario general Marco Antonio 
Covarrubias Patrón.

Quien después de dar una 
emotivas palabras de despedida le 
sucedieron, el destacado periodista 
y Cetemista, Pedro Bernal Ávila, 
quien dio un valioso e importante 
mensaje de despedida, donde 
resonó fuertemente “viva H. Villa, 
Viva la CTM” en dicho evento se 
escucharon varias canciones que 
grabó H. Villa entre ellas: el corrido 
de Tecuala y otras más. Enseguida 
fue llevado al local de sindicato de 
músicos donde también fue secretario 
general  donde también se rindió 
un homenaje post morten y se le 
dio el último pase de lista de ahí 
fue llevado al panteón municipal de 
Tecuala donde se le dio cristiana  
sepultura. 

Le sobreviven su esposa Silvia 
Espinosa  de Villa, sus hijos  Erika 
Ariana, Heriberto  Jr.  y Nayeli Villa 
Espinosa.  Heriberto villa “H. Villa” 
tuvo el privilegio de nacer en un 
municipio como Tecuala (a quien 
siempre llevó en su corazón) donde 
vivió rodeado de amigos,  donde 

cultivó su amistades que se sumaban 
por miles, hombre de gran corazón 
que siempre tuvo una puerta abierta 
para quien lo necesitara o lo pudiera 
ayudar sin compensa alguna, fue 
un buen hijo, un 
buen padre, un 
buen esposo y 
sobre todo un 
buen amigo  a 
quien siempre 
se le recordará 
como: el artista, 
al contador, al 
m a e s t r o  d e 
ceremonias, del 
hombre amable, 
comprens ivo, 
entregado a la 
música y el canto,  
c o n c e r t a d o r, 
amable  y sencillo, 
el hombre de la 
sonrisa, quien siempre tenía una 
mano amiga para todos quien sin 
tener ningún título tuvo lo más 
preciado, una hermosa voz que dios 

le regaló, quien siendo nativo de 
San Felipe, Aztatán la cuna de la 
mexicanidad  Tecuala la orgullosa 
lo adopto como un hijo más. El 
legado que nos deja es su voz, sus 

canciones, su amistad siempre te 
recordaremos, descanse en paz 
Heriberto Villa Carrillo “H. Villa”   el 
cielo siempre será tu lugar. 
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Necaxa y Coras empataron sin goles 
en la Jornada 5 del Ascenso MX

Positiva la visita el gobernador a 
Rosamorada: Cervantes de Dios  

Municipios

*Hace una semana

20

Por Abraham Acosta/ Gente 
y Poder   

Tecuala Nay.- Esta mañana 
de este pasado domingo se pudo 
observar como personal encargado 
de mantenimiento de la cadena 
de tienda Coopel realizaba los 
últimos detalles de la pintura de 
una rampa que será utilizada por 
los habitantes que cuentan con 
una discapacidad o en su caso 
algún problema físico, al estar en 
el lugar y preguntar sobre quien 
estaba a cargo de la  construcción 
de comentada rampa, esto comentó 
a este importante medio informativo 

el joven Jonathan Guzmán Coronel, 
“esta rampa se construyó por 
parte de la tienda Coopel en 
beneficio de la ciudadanía con 
una discapacidad y desde luego 
con el diálogo de las presentes 
autoridades quienes otorgaron 
el permiso para que esta obra se 
realizara”, en estos momentos se 
está pintando lo que es el logo que 
identifica a comentadas personas 
esperando que esta rampa sea de 
mucha utilidad para la ciudad ya que 
también las presentes autoridades 
han colocado palmetas con el fin 
de dar a conocer los espacios 
asignados.

 Los Rayos del Necaxa y Coras de 
Tepic no se hicieron daño en la cancha 
del Estadio Victoria en el partido de 
la jornada cinco del Ascenso MX.

Los Rayos partían con la motivación 
de poder escalar a la cima y con la 
posibilidad de mantenerse invictos 
en la competencia. Sin embargo, el 
conjunto hidrocálido no contaba con 
el capitán Víctor Lojero, quien se 

ausentaba por una lesión de hace 
un par de semanas.

Tras un comienzo algo incierto, 
los anfitriones tuvieron la primera 
de peligro a los 12 minutos, con un 
pase al área que dejó pasar la línea 

defensiva y que el atacante Kevin 
Chaurand alcanzó a puntear por 
arriba del marco.

El balón era controlado por Los 
Rayos, pero sin causar peligro en la 
meta de unos visitantes que sufrieron 
para equilibrar en media cancha. Antes 
del descanso intentaron nuevamente, 
cuando Jorge “El Perrito” Sánchez 
pegó un tiro libre, el balón pasó 

rozando el larguero.
Carlos Cisneros reanudó las 

acciones en el complemento; el 
mediocampista de Los Coras recibió 
en zona de peligro y sacó una volea 
que se fue por un lado del metal 
izquierdo.

Los hidrocálidos encontraron su 
mejor Fútbol en los botines de Michel 
Gibrant y Jesús Isijara. Es así que 
gestaron peligro al 53´, cuando Isijara 
desbordó por el sector derecho y 
centró a la posición de Gibrant, quien 
se la perdió al cabecear por arriba.

Con la misma combinación lograron 
vulnerar las redes, esta vez con un 
pase filtrado de Gibrant y con una 
formidable definición del Ratón Isijara, 
aunque el festejó no pudo ser por un 
fuera de juego.

En la recta final se jugó con menos 
intensidad; al final ningún equipo 
logró superar el parado defensivo 
de su rival y se fueron con un punto 
del Estadio Victoria.

Este resultado deja a los hidrocálidos 
con 11 puntos en el segundo lugar 
general y como el único equipo sin 
derrotas en lo que va del Clausura 
2015. En tanto, los nayaritas son 
sexto lugar con ocho unidades.

El siguiente compromiso de Necaxa 
será visitando a Lobos BUAP; Coras 
será anfitrión de los Potros de Hierro 
del Atlante, este sábado 14 de febrero 
a las 19:00 horas en la cancha del 
Estadio Cora.

Por: Martín García Bañuelos.

Rosamorada, Nayarit.-“Estamos 
agradecidos con el gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, por los muchos 
beneficios que ha traído con su 
Gobierno de la Gente a Rosamorada, 
sobre todo por su intenso trabajo 
que recientemente realizó por tres 
días bajo la lluvia en las diversas 
comunidades del municipio, donde 
atendió de manera personal las 
demandas de los rosamoradenses 
y entregó obras y acciones ya 
ejecutadas de agua potable, drenaje, 
infraestructura carretera, deportiva, 
vivienda, empedrado de calles, 
alumbrado público entre otras que 
ya le brindan una mejor calidad 
de vida a nuestra gente”, así lo 

manifestó en entrevista el alcalde, 
Tomás Cervantes de Dios.

Abundó diciendo el entrevistado, 
“podemos decir que fue fecunda la 
visita del mandatario estatal hace 
una semana quien además se llevó 
el compromiso de seguir apoyando a 
los rosmoradenses en sus demandas 
de obra pública y social, donde 
asumió el compromiso de apoyar a 
los campesinos que sufrieron pérdidas 
en sus cultivos por las intensas lluvias 
que azotaron al municipio, por lo que 
en breve estaremos recibiendo apoyos 
tanto estatales como federales, así 
nos dijo él”.

Enfatizó Tomás Cervantes, “pero 
sobre todo es de resaltar que Roberto 

Sandoval convivió por espacio 
de tres días con niños, jóvenes, 
adultos y adultos mayores quienes 
gustosos lo saludaron y le expusieron 
con toda confianza y en libertad 
sus problemas, dándoles solución 
inmediata, pero a los que no se 
podía los turnaba a los funcionarios 
estatales quienes al igual que su 
esposa la señora Ana Lilia López de 
Sandoval, estuvieron acompañándolo 
en esos días lluviosos”.

Agregó Tomás Cervantes, que 
recientemente Roberto Sandoval 
encabezó un evento a donde se cortó 
el listón inaugural de la entrega de la 
remodelación de la plaza comunitaria 
del Instituto Nayarita para la Educación 
de los Adultos (INEA) en Chilapa, 

que será utilizado en la impartición 
de clases de educación básica a 
jóvenes y adultos mayores de 15 
años, quienes no concluyeron sus 
estudios en el sistema escolarizado.

Enfatizó el entrevistado, que 
Roberto Sandoval en dicho espacio 
educativo del INEA manifestó que el 
Gobierno de la Gente, está cumpliendo 
con una tarea fundamental como es 
la educación de los adultos; quienes 
seguirán teniendo la oportunidad 
de iniciar, continuar y concluir 
sus estudios básicos, que son las 
herramientas necesarias para lograr 

mejores oportunidades laborales y 
de seguir preparándose.

Por último, Cervantes de Dios, 
dijo, que en esta plaza comunitaria 
del INEA, “será el templo del saber 
para muchas personas que recibirán 
la impartición de clases de manera 
gratuita y confortable, con ello 
seguiremos combatiendo el rezago 
educativo que es lo que quiere 
el Presidente de México, Enrique 
Peña Nieto a través del Instituto 
Nacional para la Educación de los 
Adultos, cuya titular en Nayarit es 
Lyda Somerville Zepeda”.

Contribuye con rampas para 
discapacitados la tiende Coopel 


